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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Santiago Creel solicitará a la SCJN resolver con celeridad sobre la nueva ley de ciencia y un decreto 
del Ejecutivo.- El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, solicitará 
a la SCJN dar atención prioritaria a la Controversia Constitucional que presentó en contra del decreto 
del Ejecutivo sobre obras de infraestructura de transportes, así como a la Acción de 
Inconstitucionalidad promovida por diversos grupos parlamentarios en contra de la nueva Ley 
General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, que desaparece el Conacyt. 
[MI PUNTO DE VISTA] [EFEKTO 10] 

Pide Creel cuidar designación de presidente de la Cámara de Diputados.- El panista Santiago Creel 
Miranda reconoció que los legisladores federales que forman parte del Frente Amplio por México 
deberán cuidar muy bien la eventual designación del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, a fin de no poner en riesgo los litigios interpuestos en contra de diversos ordenamiento 
emitidos por el Ejecutivo federal. Tras reiterar que está dispuesto a separarse de la presidencia de la 
Cámara Baja del Congreso de la Unión, en caso de que las reglas para la definición del abanderado 
presidencial del Frente Amplio por México así lo establezcan, Creel Miranda refirió que debe cuidarse 
muy bien su posible salida a fin de “no dejar desprotegida a la Cámara de Diputados”. [LA JORNADA 
DE SAN LUIS] 

Creel califica a López Obrador de 'renegado de sus orígenes' ante señalamientos.- El diputado 
Santiago Creel Miranda llamó al presidente Andrés Manuel López Obrador un "renegado de sus 
orígenes" en respuesta a las críticas del mandatario sobre su historia familiar. Asimismo, el panista 
aseguró que su presencia en la política se debe a su trayectoria de más de tres décadas, en referencia 
a las declaraciones del mandatario federal. “El presidente es un renegado de sus orígenes, y es de 
los peores defectos que puede tener alguien, renegar de lo suyo; yo estoy aquí por mis propios 
méritos. El presidente sigue anclado en el pasado, mientras que yo no reniego de mis orígenes como 
él. Estoy aquí gracias a mi carrera de 30 años". [EXCÉLSIOR] 

Estoy más puesto que nunca a cambiar este país: Santiago Creel.- En entrevista con Ciro Gómez 
Leyva para Telefórmula, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: “Estoy 
más puesto que nunca, entusiasmado, decidido a cambiar este país y encabezar este proyecto 
colectivo de partidos políticos de oposición y de organizaciones civiles. Para mí lo esencial es el 
consenso, si algo pidiera yo es que se fuera fortaleciendo ese consenso en todos los aspectos en las 
áreas que requieren respuesta técnica, inmediata por parte de este Comité Técnico, que yo lo celebro 
porque conozco la trayectoria de todos los que lo integran, particularmente los que han sido 
autoridad electoral. Todos son gente de primera, confío plenamente en que sepan responder todas 
las preguntas que se han formulado y para mí lo básico es que lo sigan haciendo de consenso porque 
el consenso es la unidad y la unidad es lo que nos da la fuerza opositora”. [TELEFÓRMULA]  

El presidente López Obrador trata de burlar la Constitución: Santiago Creel.- En entrevista con 
Leonardo Curzio para Radiofórmula, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló: 
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“El presidente Andrés Manuel López Obrador sabe, porque ya se lo ha dicho la Corte de una y mil 
maneras, que no se puede hacer una militarización de la Seguridad Pública. Si hace una reforma 
constitucional podrá reformar la Constitución, pero se va a topar con pared, porque no cuenta con 
los votos suficientes para hacer eso como sucedió con la Reforma Electoral y la Reforma Eléctrica. El 
Presidente trata de hacer modificaciones a leyes tratando de entrar por la puerta de atrás y burlar 
de esa manera la Constitución. Hay un absoluto desorden en todas partes del país que está 
produciendo muertes, secuestros, desapariciones. México tiene arreglo, es por eso que me he 
inscrito en el Frente Amplio por México, para competir por su coordinador y posteriormente para 
llegar a hacer el candidato a la próxima Presidencia de la República para el 2024”. [RADIOFÓRMULA]  

No está funcionando la militarización del país para combatir al crimen organizado: Santiago Creel.- 
En entrevista con Jesús Martín Espinoza para El Heraldo Radio, el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, destacó, sobre el problema de inseguridad en México , que: “En primer 
lugar, reconociendo el problema, porque no se puede desconocer la realidad, que todo está bien y 
que no pasa nada. Segundo, cambiando lo que se está haciendo actualmente. No está funcionando 
la militarización del país para combatir al crimen organizado. Nadie va a ganar una guerra de 
guerrillas, no la ganó Estados Unidos en Vietnam y en Afganistán, se tuvo que retirar el mejor ejército 
del mundo. No hay forma de ganar una guerra así, se requiere una estrategia”. [HERALDO RADIO]  

AMLO y sus aliados se han dedica a producir pobres: Santiago Creel.- El Presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador y sus aliados se han dedicado a producir pobres, dejaron crecer el 
crimen y destruyeron los programas sociales más importantes de la nación, recriminó el panista 
Santiago Creel Miranda. [E-TLAXCALA] 

Quiero ser el presidente de México: Santiago Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, visitó el estado de Tlaxcala, donde realizó una conferencia de prensa para anunciar 
su participación como aspirante para representar a la alianza del PRI, PAN y PRD, a lo largo de la 
República; a fin de poder plantear un camino distinto en el destino de México, en las próximas 
elecciones presidenciales del 2024. [QUADRATÍN] [LÍNEA DE CONTRASTE] [GENTE TLX] 
[INTOLERANCIA DIARIO] [URBANO] [TABASCO HOY] [IMAGEN] [EL SOL DE TLAXCALA] 

Represento totalmente lo contrario a AMLO: Santiago Creel.- Durante una visita a Tlaxcala, el 
presidente de la Cámara de Diputados de México, Santiago Creel Miranda, afirmó que representa 
“totalmente lo contrario, no creo que exista alguien que sea mayormente el contraste, el anverso de 
López Obrador” quien, dijo, es un presidente que divide, que crea odios. Reafirmó su deseo de ser 
aspirante a la candidatura por la alianza PAN-PRI-PRD y a partir del próximo lunes 2 julio iniciará con 
sus trabajos de acercamiento con la militancia, en tanto, será hasta que las reglas de este frente 
amplio lo determinen cuando deje el cargo el diputado federal del albiazul para no desproteger la 
Cámara baja. [DIARIO EVOLUCIÓN] 

Creel esperará reglas del método de elección rumbo al 2024 para solicitar licencia.- El presidente 
de la Cámara baja, Santiago Creel, señaló que antes de solicitar licencia como diputado federal, 
analizará las reglas que se darán a conocer los próximos días sobre el método de la oposición para 
elegir a quien será el responsable nacional encargado de construir el Frente Amplio por México. 
[ARISTEGUI] [ADN40] [LATINUS]  

Considera Santiago Creel lógico descarte de aspirantes.- Aspirantes y dirigentes de los partidos de 
oposición reaccionaron ayer luego de que la senadora priista Claudia Ruiz Massieu anunció su retiro 
del proceso para postular abanderado presidencial rumbo a 2024.El diputado panista Santiago Creel 
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descartó que haya un método perfecto que satisfaga a todos los aspirantes. “He estado escuchando 
muchas opiniones, algunas críticas y, claro, retiros de aspirantes. Esto es natural, era imposible 
empezar con 16 aspirantes, ¿se puede?, sí se puede, pero no era lógico ni razonable”, expresó. 
[LUCES DEL SIGLO] 

Frente Amplio por México tendrá 3 aspirantes en 20 días: Creel.- En 20 días, el Frente Amplio por 
México habrá escogido a tres aspirantes de la oposición para competir por la candidatura 
presidencial, en 2024, señaló el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel. "Irán quedando menos y menos, al punto de quedar tres en los próximos 20 días, vamos a 
tener tres solamente, de todos los que tenemos en este momento", refirió el legislador panista que 
aspira a competir en el proceso electoral del próximo año. [EL HERALDO DE COATZACOALCOS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Para una reforma al Poder Judicial necesitamos que también participen sus integrantes: Ignacio 
Mier.- Una posible reforma al Poder Judicial es un tema que ya permeó en el 80 por ciento de la 
población, pero necesitamos que también participen sus integrantes, afirmó el diputado Ignacio Mier 
Velazco, coordinador de Morena. Por lo anterior, dijo, se espera que el Pleno de la Sala Superior de 
la SCJN delibere y determine “si están en posibilidad de acudir a la invitación para escuchar las 
conclusiones del Conversatorio para la Transformación del Poder Judicial, que tiene como propósito 
enterarlos en el marco de la colaboración entre Poderes”. [EFEKTO 10] 

Nacho Mier adelanta propuesta para garantizar la profesionalización de servidores técnicos en San 
Lázaro.- Ignacio Mier Velazco, presidente de la Jucopo en San Lázaro, adelantó que impulsará una 
iniciativa para garantizar la profesionalización de los servidores técnicos de la Cámara de Diputados 
para antes de que termine la actual legislatura, esto en el marco de la clausura del diplomado "Temas 
Especializados de Formación para el Asesor Legislativo". [DIARIO CAMBIO] 

“Ahí están sus ratones”: diputada de Morena acusa al auditor David Colmenares de ser “tapadera” 
de la corrupción.- La diputada Inés Parra Juárez (Morena) recibió al auditor Superior de la 
Federación, David Colmenares, con ratones de plástico, para acusarlo de encubrir actos de 
corrupción en el Gobierno Federal. Después de que el funcionario no había acudido anteriormente 
a la Cámara de Diputados, para entregar los informes anteriores de la Cuenta Pública, hoy acudió 
después de que fue sorprendido el pasado 27 de junio, comiendo con el coordinador de la bancada 
de Morena, Ignacio Mier.“ Ahí están sus ratones”, le gritó la legisladora morenista, mientras le 
aventaba los juguetes de plástico, interrumpiendo el discurso que daba el auditor para presentar el 
informe. Ante el asombro, Colmenares sólo atinó a decir: “Pues, los tiramos, ¿no? Bueno, está para 
la anécdota”, le reviró al presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, Pablo Angulo Briceño, 
quien se encontraba sentado a su lado. [UNIVERSAL] [INFOBAE] [RADIOFÓRMULA] [EXCÉLSIOR] 
[UNIVERSAL] [CRÓNICA] [REFORMA]  

Diputada del PAN denuncia red de nepotismo en ASF: “los amigos de Colmenares”.- La diputada 
del PAN, María-Elena Pérez Jaén, denunció que al interior de la ASF existe una red de nepotismo 
integrada por familiares de diputados y funcionarios públicos de diversos estados, caso que bautizó 
como “los amigos de Colmenares”. En conferencia de prensa, mostró la declaración patrimonial y de 
intereses de Marco Fernando Mier Velazco, en la que se observa que el hermano del coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, ingresó a la ASF como Director General Adjunto 
de enlace legislativo el 1o de julio de 2021, y no desde hace más de 20 años como aseguró el diputado 
Mier. “Es falso que Marco Fernando Mier lleva trabajando más de 20 años en la auditoría, tengo la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_M_LUCES_0_CONSIDERASANTIAGO_DESCARTEDEASPIRANTES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_M_HERALDO_0_FRENTEAMPLIO_FRENTEAMPLIOTRESASPIRANTES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_J_EFEKTO10_0_PARAUNAREFORMA_REFORMAPODERJUDICIAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_J_CAMBIO_0_NACHOMIER_PREFESIONALISMOSERVIDORESTECNICOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_J_UNIVERSAL_0_AHIESTANSUSRATONES_ENTREGACTAPUBACUSANACOLMENARES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_P_INFOBAE_0_DIPUTADADEMORENA_CRITICASAASF_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_J_RADIOFORMULA_0_DIPUTADADEMORENA_ENTREGACTAPUBRATONESCOLMENARES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_J_EXCELSIOR_2_INESPARRAHAGUZGADO_DESEMPENODEL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_J_UNIVERSAL_6_CONRATONESMORENISTAS_JUZGADESEMPENODEAUDITOR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_L_CRONICA_5_LAARROJANRATONCITOS_CORRUPCION_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1723_L_REF_1_TUNDENAAUDITOR_CUENTAPUBLICA_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

evidencia en mis manos, esta persona inició su encargo el 1o de julio de 2021, justo hace dos años, 
esto muestra un alto grado de descargo del diputado Mier respecto de su evidente conflicto de 
interés”, declaró. [UNIVERSAL] [PULSO] [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

Aspirantes de la oposición deberán cubrir gastos para recabar firmas.- Los aspirantes a la 
candidatura presidencial de la oposición, del Frente Amplio por México, deberán poner dinero de su 
bolsa para recabar 150 mil firmas necesarias para entrar al proceso. “Los recursos para conseguir sus 
firmas, cada candidato tendrá que obtenerlos, tendrá que costearlos de su propia bolsa. Lo que 
vamos a pagar los partidos es el proceso”, indicó el diputado del PRD y representante de su partido 
en el comité organizador, Luis Espinoza Cházaro. [LA LISTA]  

Luis Espinosa Cházaro va por candidatura a CDMX.- Luis Espinosa Cházaro reveló que buscará la 
jefatura de gobierno de la Ciudad de México. En entrevista, el coordinador del PRD en la Cámara de 
Diputados aseguró que la capital necesita buscar nuevas y mejores opciones para impulsar el 
comercio, la seguridad y el turismo. [HERALDO]  

CUENTA PÚBLICA 2022 

Auditoría Superior de la Federación detecta daños al erario superior a 71 mdp en Cuenta Pública 
2022.- La ASF reportó un probable daño al erario por 71 millones 722.2 mil pesos al presentar la 
primera entrega de la Cuenta Pública 2022, y de los cuales queda un monto por aclarar de 61 millones 
547.4 millones. De acuerdo con el primero de los tres reportes correspondientes al ejercicio fiscal 
del año pasado que habrán de ser presentados, se practicaron 86 auditorías. De las irregularidades 
detectadas, cinco millones 559.3 mil pesos fueron halladas en el Gasto Federalizado correspondiente 
al ramo educativo en las entidades de Durango, el Estado de México, Sinaloa, Baja California Sur y 
Veracruz únicamente. [RAZÓN] [FORBES] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [SOL DE MÉXICO] 
[RAZÓN] [CRÓNICA]  

En 5 años, aumentó 39.9% la deuda del Gobierno Federal.- La ASF reportó que en los últimos cinco 
años la deuda pública del Gobierno Federal aumentó 39.9 por ciento, al pasar de 8.3 billones en 2018 
a 11.6 billones en 2022, lo que representa 40.1 por ciento del PIB. También en el primer informe de 
la Cuenta Pública 2022, se señala que el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios 
(FEIP) cerró con 25 mil 978 millones de pesos, cuando en 2021 terminó con disponibilidades por 9 
mil 906 millones. En el documento que se entregó ayer a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de 
Diputados, la ASF desglosó que el año pasado México realizó colocaciones de deuda interna y 
externa, así como a los préstamos al Gobierno Federal, por 4.8 billones de pesos. [JORNADA]  

Halla Auditoría Superior irregularidades en pagos de obras de rehabilitación.- Al revisar las obras 
de rehabilitación de las pistas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la ASF 
detectó que hubo falta de supervisión en la ejecución de distintos trabajos, lo que resultó en pagos 
duplicados y en exceso, entre otras irregularidades, de acuerdo con una auditoría incluida en la 
primera entrega de la revisión de la cuenta pública 2022. [JORNADA]  

La ASF detecta pagos irregulares por 10 mdp en la construcción del Tren Interurbano México-
Toluca.- En 2022, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) invirtió de 
forma irregular 10 millones de pesos durante la construcción del Tren Interurbano México-Toluca y 
tampoco retuvo 15 millones de pesos a un contratista por trabajos que no ejecutó, de acuerdo con 
un informe de la ASF. [LA LISTA]  
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Pagos injustificados en Conade; ASF pide a Ana Gabriela Guevara aclarar 9.1 millones de pesos.- La 
Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, que encabeza Ana Gabriela Guevara, debe reintegrar 
a la Tesorería nacional 9.1 millones de pesos por las irregularidades como pagos injustificados, paro 
de actividades y quedar en riesgo de hackeo durante 134 días, mientras se realizaba el proceso de 
contratación de equipo de cómputo y seguridad informática. Según la Auditoría Superior de la 
Federación, al 16 de junio de este año se detectaron pagos por 8 millones 587.3 mil pesos “sin 
justificar las cargas de trabajo del personal base que diera lugar a la contratación adicional de 
personal bajo demanda”. [SOL DE MÉXICO]  

Gobierno de AMLO gastó 253 mil del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestario: ASF.- 
La ASF reveló que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador gastó 253 mil 792 millones de pesos 
del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) para cubrir los gastos previstos en 
el presupuesto de egresos, luego del desplome de la recaudación por una desaceleración de la 
economía en 2019 y la crisis económica por la pandemia de Covid-19. [FORBES]  

Retrasan 74 días entrega de los libros de texto gratuitos.- Un retraso en la liberación de la orden de 
la SEP para imprimir libros de texto gratuito impidió la entrega a tiempo de 16.8 millones de 
ejemplares, 21.3 por ciento del total, para el ciclo escolar 2022-23, reportó la ASF. Con ello, la 
distribución de libros se desfasó hasta 74 días después del límite máximo del 31 de julio del año 
pasado, previsto en el contrato de distribución, resaltó en el primer informe de la cuenta pública 
2022, entregado ayer a la Cámara de Diputados. [JORNADA]  

En Senasica, irregularidades por 5 mdp.- En una auditoría practicada a las contrataciones de 
Tecnologías de Información y Comunicación relacionadas con el desarrollo, soporte y mantenimiento 
de sistemas sustantivos del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 
(Senasica) se halló un probable daño al erario por cinco millones 910.7 mil pesos. En el reporte 
correspondiente a la primera entrega de la Cuenta Pública 2022 que ayer presentó la ASF se evaluó 
la contratación de tecnologías, donde la muestra auditada correspondió a un convenio de 
colaboración por 74 millones 941.2 mil pesos con el Centro de Investigación e Innovación en 
Tecnología de la Información y Comunicaciones. [RAZÓN]  

COMISIONES  

Emite Comisión de Diversidad opinión a propuestas de reforma sobre identidad de género y 
discriminación.- La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada Salma Luévano Luna (Morena), 
aprobó cinco opiniones a diversas iniciativas que plantean reformar distintas leyes en materia de 
identidad de género, rectificación de acta y discriminación.  Se avaló la opinión positiva con 
modificaciones a la iniciativa que adiciona el artículo 6 del Reglamento de la Cámara de Diputados, 
suscrita por la diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena), la cual busca establecer que 
diputados y diputadas ejerzan su derecho a la identidad de género. [ MI PUNTO DE VISTA] 

DIPUTADOS 

Pide Éctor Jaime a López-Gatell no cancelar Normas Oficiales de protección y prevención de la 
salud.- El diputado panista Éctor Jaime Ramírez Barba demandó al subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez no cancelar las Normas 
Oficiales Mexicanas (NOM) referentes a la protección y prevención de la salud; es una decisión 
irracional que afectará a los mexicanos. “Venimos a solicitar que no se cancelen las NOM; sería muy 
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regresivo y dañino para la salud de las y los mexicanos”, señaló en conferencia de prensa, en el 
Senado de la República, en el marco de la Comisión Permanente. [MI PUNTO DE VISTA] [EFEKTO 10] 

OPINIÓN  

COLUMNA/ RED COMPARTIDA/ Por cierto, sobre Xóchitl Gálvez el diputado Santiago Creel dijo: 
"Aportará mucho lo que ella tiene, es valiente, ocurrente, original, muy auténtica y eso le hace mucho 
bien a una competencia. Qué bueno que se registren más personajes de la altura y presencia que 
tiene Xóchitl Gálvez. [LA PRENSA/p2] 

COLUMNA/ SACAPUNTAS/ **CREEL RESISTE LA PRESIÓN.- Nos cuentan que el diputado Santiago 
Creel no dará su brazo a torcer en su aspiración por la candidatura presidencial de Va por México. Se 
dice que sectores panistas lo están presionando para que decline y deje el camino libre a Xóchitl 
Gálvez, pero no cederá y se mantendrá en la competencia hasta el final. [HERALDO/p2] 

COLUMNA/ RICARDO RAPHAEL/ POLITICA ZOOM/ ¿POR QUÉ SE BAJARON LILLY TÉLLEZ Y CLAUDIA 
RUIZ MASSIEU? Como dice Alito, conseguir los 150 mil apoyos es ultra fácil, pero no lo será sumar el 
mayor número de nombres al gran colegio electoral. La trampa no está en el piso (los 150 mil) sino 
en el techo que es ilimitado. Si un candidato, por ejemplo, Santiago Creel o Gustavo de Hoyos –por 
poner un par de nombres– consigue que 700 mil o un millón de personas les apoyen a través de la 
aplicación y, en contraste, Xóchitl Gálvez o Enrique de la Madrid se quedan satisfechos con el 
requisito mínimo, a la hora de competir en la recta final la asimetría entre el primer y el segundo 
grupo será definitoria.  [MILENIO/p12] 

COLUMNA/ TEMPLO MAYOR/ DEL MISMO palo fue la cuña que apretó ayer al auditor David 
Colmenares en la Cámara de Diputados. LA LEGISLADORA poblana de Morena Inés Parra lo increpó 
y le vació sobre la mesa una olla llena de ratones de goma acusándolo de no querer destapar la cloaca 
de transas en el gobierno. ESO SÍ, no faltó quien vio en la acción de Parra la mano de su mentor, el 
senador morenista Alejandro Armenta, uno de los dos principales suspirantes de la 4T a la 
gubernatura de Puebla. PORQUE, dado que Colmenares ha dado muestras de su amistad con el 
coordinador de los diputados guindas, Ignacio Mier, quien también aspira al gobierno poblano… 
[REFORMA/p8] 

Sobre el tema escribe BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p2]; ROZONES [LA RAZÓN/p2]; FRENTES 
POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p9] 

ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ FRENTE AMPLIO POR MÉXICO, SIN INJERENCIA OFICIALISTA.-La 
construcción de un espacio plural e incluyente en el que converjan distintas fuerzas políticas y 
sociales para definir un proyecto de solución a los graves problemas nacionales es el propósito 
central del Frente Amplio por México, cuyo fundamento legal se encuentra en el artículo 23 de la Ley 
General de Partidos Políticos y para el cual el PRI PAN y PRD hemos decidido trabajar de forma 
conjunta y comprometida. [UNIVERSAL/p14] 

COLUMNAS/ DAVID COLMENARES/ GASTAR CORRECTAMENTE.…Comentaba la semana anterior 
que la última modificación de las fórmulas de distribución de participaciones federales a los estados 
sufrió cambios desde 2007, que revirtió de manera gradual, los logros del cambio de 1989, al cambiar 
los coeficientes de los estados, por supuesto que cambian los de los gobiernos locales. [SOL DE 
MÉXICO/p13] 
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ARTÍCULOS/ SERGIO GARCÍA RAMÍREZ/ ¡SÍ, UN FRENTE POR MÉXICO! Hace cinco años, un oscuro 
periodo, confiamos en que los ciudadanos que acudieron a las urnas tendrían respuestas plausibles 
a su demanda de soluciones honorables y patrióticas… Ahora mismo, el caudillo ha salido a ejercer 
su poderosa influencia en contravención de la ley y de la razón para ofender… hace apenas unos días 
indicó a los ciudadanos cómo deben votar para asegurar el imperio autoritario en las Cámaras del 
Congreso de la Unión. [UNIVERSAL/p14] 

ARTÍCULO/ CARLOS MATUTE/ LA ÓPERA BUFA Y LAS ELECCIONES.-  El 22 de junio el Pleno de la 
SCJN, como era esperado, sepultó el cadáver del Plan B de la estrategia electoral que pretendía 
reducir las facultades y recursos al INE... No hubo debate de fondo, la forma bastó para invalidar las 
reformas a las leyes por el evidente desaseo legislativo y la burda eliminación de la deliberación 
democrática en las Cámaras de diputados y senadores en el proceso de aprobación. [CRÓNICA/p4] 

COLUMNA/ LIÉBANO SÁENZ/ DE LO IMPENSABLE.- Impensable también, hasta hace algunos días, 
que la oposición pudiera ganar espacio a manera de competir con fortaleza ante el desafío electoral. 
La sucesión anticipada había favorecido al partido gobernante y a sus aspirantes. Todo esto cambió 
a partir del acuerdo de tres fuerzas políticas y, sobre todo, de una representación ciudadana para un 
heterodoxo método de selección de candidato(a). El modelo plantea dudas, pero es una oportunidad 
para reposicionarse con miras a las elecciones de 2024, la presidencial, la de Congreso y la de las 
elecciones concurrentes. [MILENIO/p2] 

COLUMNA/ GUILLERMO HURTADO/ LA 4T DESPUÉS DE 2024.- Un modelo más complejo, como 
parece vislumbrarse por los acuerdos previos al proceso de selección del candidato de Morena, 
incorporaría otros dos agentes equivalentes: 4) El líder de la mayoría morenista en la Cámara de 
Diputados 5) El líder de la mayoría morenista en el Senado. De esta manera, tendríamos una suerte 
de pentavirato, en vez de un tipo de triunvirato. [LA RAZÓN/p12] 

INFORMACIÓN GENERAL 

EJECUTIVO 

El Presidente invita a todos al Zócalo a festejo de su triunfo.- Durante su conferencia matutina, el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador Lanzó nuevamente la invitación para acudir al evento que 

este sábado encabezará en el Zócalo de la Ciudad de México, con motivo del quinto aniversario de 

su triunfo electoral. "Eso es importante, que se internalice, llevamos cinco años del triunfo y de 

Gobierno cuatro años y medio, imagínense, para enfrentar 36 años de corrupción, de saqueo, de 

contubernios, de impunidad”, aseguró el mandatario. [RAZÓN / pp-p7] 

Inicia carga de crudo en Dos Bocas.- El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 

anunció que desde ayer comenzó la carga de crudo para la Refinería de Dos Bocas, para así dar paso 

a las operaciones con las que se espera procesar 80 mil barriles diarios en una primera etapa este 

año. En conferencia de prensa, el mandatario estimó que para principios de 2024 se estarán 

procesando 340 mil barriles por día y aseguró que "antes de que yo termine el gobierno vamos a ser 

autosuficientes" en la compra de gasolina. [RAZÓN / p7] 

JUDICIAL 

“Poder Judicial vive tiempos convulsos”.- Nuestro país atraviesa un contexto sumamente complejo, 

desde una perspectiva política, social y económica, dónde las demandas de la ciudadanía frente a las 
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instituciones publicas son cada día mayores y más frecuentes, estas exigencias se agravan por los 

problemas estructurales que aquejan a nuestra sociedad, como la violencia y la desIgualdad 

económica y social. Agregó que las personas juzgadoras tienen la obligación de gestionar y resolver 

con ética, eficiencia, eficacia y sobre todo con sensibilidad social, los problemas que las personas les 

confían. [EXCÉLSIOR / p2] 

Defensa de García Luna pide aplazar la sentencia ante nuevas “pruebas”.- César de Castro, el 

abogado de Genaro García Luna, pidió al juez Brian Cogan diferir la audiencia para sentenciar a su 

cliente, pues aseguró que exfuncionarios de México y Estados Unidos aportaron miles de páginas, 

así como audios y videos, que podrían ser útiles para demostrar su inocencia y solicitar un nuevo 

juicio. Luego del proceso contra el exsecretario de Seguridad, su defensa argumentó que ante la falta 

de evidencias presentadas en la Corte de Brooklyn, cada vez más personas se interesaron en aportar 

pruebas a su favor. [MILENIO / pp-p4] 

GENERAL 

Mayor dureza de políticas en Europa potencia migración de Asia y África.- Además de la crisis que 

se vive en Centro y Sudamérica por la migración hacia México, ahora se suma la de Asia y África, 

principalmente por las restricciones que hay en Europa, que busca expulsar a todas aquellas personas 

irregulares en algunos de sus países. De acuerdo con datos de la Secretaría de Gobernación, 

Mauritania fue el país que más aumentó sus éxodos hacia territorio nacional, al pasar de 17 personas 

irregulares de enero a mayo de 2022 a dos mil 702 en el mismo periodo, pero de este año, un 

aumento de 15 mil 794 por ciento. [RAZÓN / pp-p3] 

ECONOMÍA 

La tasa de desempleo sube a 2.9% de la PEA durante mayo.- La tasa de desempleo en México se 

ubicó en mayo pasado en el 2.9% de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que implica un 

descenso interanual, pero un aumento mensual, informó este viernes el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). El dato es mayor al índice de 2.8% de abril pasado, aunque es menor 

al de 3.2% del quinto mes de 2022, precisó el organismo autónomo en su reporte. [CRÓNICA /p6] 

Semestre de ganancias para el superpeso.- El tipo de cambio interbancario cerró junio en 17.11 

pesos, por lo cual, en el semestre gano 2.39 pesos frente al dólar y en el segundo trimestre 91 

centavos. Durante el primer semestre. la moneda mexicana fue la segunda divisa más apreciada, sólo 

después del peso colombiano, la fortaleza del peso se debió a los flujos de dólares que han llegado 

del exterior por exportaciones, remesas e inversión extranjera directa. [EXCÉLSIOR / p14] 

SEGURIDAD 

CJNG libera a los 16 trabajadores de la SSyPC plagiados en Chiapas.- Entre lágrimas y emoción, los 

16 trabajadores administrativos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC) de 

Chiapas que habían sido secuestrados el pasado martes por hombres armados del Cartel Jalisco 

Nueva Generación (CJNG), se reencontraron con sus familiares que en ningún momento perdieron 

la fe de que regresaran con vida. Fueron 72 horas de angustia de las familias en las que aguardaron 

por noticias, pero ni las mismas autoridades del gobierno del estado ni de la dependencia sabían 

cómo se estaba desarrollando el caso. [CRÓNICA / p7] 
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“Sabía que este día iba a llegar”: Hipólito Mora.- En La Ruana municipio de Buenavista, Michoacán, 

ayer se realizó el velorio de Hipólito Mora, exlíder de las autodefensas en Michoacán, asesinado al 

mediodía del jueves con sus tres escoltas. Desde temprana hora, familiares, amigos y uno que otro 

poblador exintegrante de su grupo civil armado que enfrentó al crimen organizado hace una década, 

se reunieron en la casa del agricultor limonero, donde meses antes fue blanco de otros atentados. 

[MILENIO / p10] 

INTERNACIONAL 

Por huelga de trabajadores fueron cancelados 64 vuelos en Ginebra.- La huelga de trabajadores de 

atención al público iniciada en el Aeropuerto de Ginebra causó la cancelación de 64 vuelos, afectando 

a 8 mil pasajeros, y aunque inicialmente iba a durar sólo cuatro horas, ayer viernes sus organizadores 

la han decidido prolongar hasta el sábado. Protestan contra la aprobación de una nueva política 

salarial que congelaría los sueldos de 240 empleados. [UNO MÁS UNO / p20] 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de 

Diputados) 

 

(Sobre el tema de inseguridad en el país) “En primer lugar, reconociendo el problema, porque no se 

puede desconocer la realidad, que todo está bien y que no pasa nada. Segundo, cambiando lo que se 

está haciendo actualmente. No está funcionando la militarización del país para combatir al crimen 

organizado. Nadie va a ganar una guerra de guerrillas, no la ganó Estados Unidos en Vietnam y en 

Afganistán, se tuvo que retirar el mejor ejército del mundo. No hay forma de ganar una guerra así, se 

requiere una estrategia”.  

 

https://drive.google.com/file/d/16DUNK9DEA3RTBlsdUouvJniIB7A1hx2y/view  

https://drive.google.com/file/d/16DUNK9DEA3RTBlsdUouvJniIB7A1hx2y/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“El Presidente Andrés Manuel López Obrador sabe, porque ya se lo ha dicho la Corte de una y mil 

maneras, que no se puede hacer una militarización de la Seguridad Pública. Si hace una reforma 

constitucional podrá reformar la Constitución, pero se va a topar con pared, porque no cuenta con los 

votos suficientes para hacer eso como sucedió con la Reforma Electoral y la Reforma Eléctrica. El 

Presidente trata de hacer modificaciones a leyes tratando de entrar por la puerta de atrás y burlar de 

esa manera la Constitución. Hay un absoluto desorden en todas partes del país que está produciendo 

muertes, secuestros, desapariciones. México tiene arreglo es por eso que me he inscrito en el Frente 

Amplio por México, para competir por su coordinador y posteriormente para llegar a hacer el 

candidato a la próxima Presidencia de la República para el 2024”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1z6nNfQAq2ByzXmc4GVP-CeqG5JKt9hFR/view 

https://drive.google.com/file/d/1z6nNfQAq2ByzXmc4GVP-CeqG5JKt9hFR/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Estoy más puesto que nunca, entusiasmado, decidido a cambiar este país y encabezar este proyecto 

colectivo de partidos políticos de oposición y de organizaciones civiles. Para mí lo esencial es el 

consenso, si algo pidiera yo es que se fuera fortaleciendo ese consenso en todos los aspectos en las 

áreas que requieren respuesta técnica, inmediata por parte de este Comité Técnico, que yo lo celebro 

porque conozco la trayectoria de todos los que lo integran, particularmente los que han sido autoridad 

electoral. Todos son gente de primera, confío plenamente en que sepan responder todas las preguntas 

que se han formulado y para mí lo básico es que lo sigan haciendo de consenso porque el consenso es 

la unidad y la unidad es lo que nos da la fuerza opositora”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACp5K74FmtNuDYU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215292&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACp5K74FmtNuDYU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215292&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACp5K74FmtNuDYU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215292&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
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Santiago Creel solicitará a la SCJN resolver con celeridad 

sobre la nueva ley de ciencia y un decreto del Ejecutivo 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, solicitará a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dar atención prioritaria a la Controversia Constitucional que 

presentó en contra del decreto del Ejecutivo sobre obras de infraestructura de transportes, así como a 

la Acción de Inconstitucionalidad promovida por diversos grupos parlamentarios en contra de la nueva 

Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, que desaparece el 

Conacyt. El diputado presidente señaló que ejercerá sus facultades constitucionales para que estos dos 

asuntos sean resuelto de manera prioritaria por parte los ministros de la SCJN.  

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/santiago-creel-solicitara-a-la-scjn-resolver-con-celeridad-sobre-la-nueva-ley-de-ciencia-y-un-

decreto-del-ejecutivo/ 

 

 

 
 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/santiago-creel-solicitara-a-la-scjn-resolver-con-celeridad-sobre-la-nueva-ley-de-ciencia-y-un-decreto-del-ejecutivo/
http://www.mipuntodevista.com.mx/santiago-creel-solicitara-a-la-scjn-resolver-con-celeridad-sobre-la-nueva-ley-de-ciencia-y-un-decreto-del-ejecutivo/
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Santiago Creel solicitará a la SCJN resolver con celeridad 

sobre la nueva ley de ciencia y un decreto del Ejecutivo 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, solicitará a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dar atención prioritaria a la Controversia Constitucional que 

presentó en contra del decreto del Ejecutivo sobre obras de infraestructura de transportes, así como a 

la Acción de Inconstitucionalidad promovida por diversos grupos parlamentarios en contra de la nueva 

Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, que desaparece el 

Conacyt. 

 

https://efekto10.com/santiago-creel-solicitara-a-la-scjn-resolver-con-celeridad-sobre-la-nueva-ley-de-ciencia-y-un-decreto-del-

ejecutivo/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/santiago-creel-solicitara-a-la-scjn-resolver-con-celeridad-sobre-la-nueva-ley-de-ciencia-y-un-decreto-del-ejecutivo/
https://efekto10.com/santiago-creel-solicitara-a-la-scjn-resolver-con-celeridad-sobre-la-nueva-ley-de-ciencia-y-un-decreto-del-ejecutivo/
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Pide Creel cuidar designación de presidente de la Cámara 

de Diputados 

El panista Santiago Creel Miranda reconoció que los legisladores federales que forman parte del Frente 

Amplio por México deberán cuidar muy bien la eventual designación del presidente de la mesa 

directiva de la Cámara de Diputados, a fin de no poner en riesgo los litigios interpuestos en contra de 

diversos ordenamiento emitidos por el Ejecutivo federal. Tras reiterar que está dispuesto a separarse 

de la presidencia de la Cámara Baja del Congreso de la Unión, en caso de que las reglas para la 

definición del abanderado presidencial del Frente Amplio por México, así lo establezcan, Creel Miranda 

refirió que debe cuidarse muy bien su posible salida a fin de “no dejar desprotegida a la Cámara de 

Diputados”. 

 

https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/pide-creel-cuidar-designacion-de-presidente-de-la-camara-de-diputados/ 

 

 
 

 

 

 

https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/pide-creel-cuidar-designacion-de-presidente-de-la-camara-de-diputados/
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Me separaré buscando la forma jurídica constitucional adecuada: 

Santiago Creel 

 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura de la alianza opositora, dijo que a partir del próximo lunes va 

a iniciar con sus trabajos de acercamiento con la militancia. Señaló que será hasta que las reglas de 

este Frente Amplio lo determinen cuando deje el cargo de diputado y presidente de la Cámara de 

Diputados, dijo, para no desproteger a la cámara: “La próxima semana estaré inscrito como aspirante, 

para dirigir los destinos del Frente Amplio por México, para poder plantear un camino distinto al 

gobierno de López Obrador. Me separaré buscando la forma jurídica constitucional adecuada, para no 

dejar desprotegida la cámara”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215300&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ADcAqi9MSnL1GVY 

  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215300&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADcAqi9MSnL1GVY
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215300&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADcAqi9MSnL1GVY
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Creel califica a López Obrador de 'renegado de sus orígenes' ante 

señalamientos 

 

El diputado Santiago Creel Miranda llamó al presidente 

Andrés Manuel López Obrador un "renegado de sus 

orígenes" en respuesta a las críticas del mandatario sobre su 

historia familiar.  

Asimismo, el panista aseguró en conferencia que su 

presencia en la política se debe a su trayectoria de más de 

tres décadas, en referencia a las declaraciones del 

mandatario federal. 

El presidente es un renegado de sus orígenes, y es de los 

peores defectos que puede tener alguien, renegar de lo 

suyo; yo estoy aquí por mis propios méritos. El presidente sigue anclado en el pasado, mientras que yo 

no reniego de mis orígenes como él. Estoy aquí gracias a mi carrera de 30 años". 

 El legislador hizo hincapié en que sus logros son el resultado de su propio esfuerzo. "Estoy aquí por 

méritos propios, no gracias a nadie más. Quizás más que a mis padres, pero el presidente se refiere a 

mis abuelos y tatarabuelos, lo cual demuestra que vive en el pasado, aferrado a resentimientos y 

odios", subrayó. 

 En cuanto a la formación del Frente Amplio por México, Creel resaltó la importancia de la unidad y 

llamó a un proceso de selección de candidatos transparente y equitativo, sin intervenciones de 

gobernadores ni alcaldes. “Es fundamental que no haya intervención de gobernadores ni alcaldes, para 

que el Frente muestre una imagen distinta a la que ha mostrado Morena", afirmó el político panista. 

 En el contexto de la contienda interna, Creel Miranda dio la bienvenida a la senadora Xóchitl Gálvez, 

de quien resaltó sus cualidades. Aseguró que su participación enriquecerá la competencia. 

 Ella aportará mucho con su valentía, creatividad, originalidad y autenticidad. Es positivo que se sumen 

más figuras de la talla y presencia de Xóchitl Gálvez. No se trata de desplazar a nadie, sino de permitir 

que cada uno brille con luz propia", expresó. En cuanto a su propia participación en la contienda 

interna, el legislador reafirmó su determinación y enfatizó la importancia del consenso como el 

fundamento de la unidad opositora. “Quiero informarles y ratificar lo que ya conocen: estoy decidido y 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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determinado, contento de haber conocido el método y de inscribirme para ser el coordinador del 

Frente Amplio por México. Para mí, el método refleja lo que México necesita: el consenso, que es el 

corazón de la unidad opositora", declaró. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/creel-califica-lopez-obrador-renegado-origenes/1595249   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/creel-califica-lopez-obrador-renegado-origenes/1595249
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AMLO y sus aliados se han dedica a producir pobres: 

Santiago Creel 

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y sus aliados se han dedica a producir pobres, 

dejaron crecer el crimen y destruyeron los programas sociales más importantes de la nación, recriminó 

el panistas, Santiago Creel Miranda. Por otro lado, en las oficinas del Comité Estatal del albiazul, 

confirmó sus intenciones de encabezar el Frente Amplio por México para que en el 2024 busque llegar 

a la Presidencia de México. “Por qué quiero y puedo ser presidente del país, vengo a transmitirles que 

me he reunido con líderes del PRI, PRD para construir un frente más amplio y poderoso que pueda 

cambiar los destinos del país”, dijo. 

 

https://www.e-tlaxcala.mx/nota/2023-06-30/politica/amlo-y-sus-aliados-se-han-dedica-producir-pobres-santiago-creel 

 

 

 

 

 

https://www.e-tlaxcala.mx/nota/2023-06-30/politica/amlo-y-sus-aliados-se-han-dedica-producir-pobres-santiago-creel


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Se desata Santiago Creel contra Morena en su visita a 

Tlaxcala 

Qué desgracia tener a López Obrador… Ha roto con todo’, aseveró Santiago Creel Miranda en su visita 

a Tlaxcala con miras de ser el candidato por la coalición nacional ‘Va por México’ para la Presidencia de 

México en 2024; el diputado «le dio con todo» a la máxima figura de Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena). El Presidente de la Cámara de Diputados de México, de la bancada del Partido 

Acción Nacional (PAN), arremetió fuertemente contra el Gobierno Federal que encabeza Andrés 

Manuel López Obrador, a quien recriminó la desaparición de programas sociales. 

 

https://gentetlx.com.mx/2023/06/30/se-desata-santiago-creel-contra-morena-en-su-visita-a-tlaxcala-video/ 

 

 

 

 

 

 

https://gentetlx.com.mx/2023/06/30/se-desata-santiago-creel-contra-morena-en-su-visita-a-tlaxcala-video/
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Represento totalmente lo contrario a AMLO: Santiago 

Creel 

Durante una visita a Tlaxcala, el presidente de la Cámara de Diputados de México, Santiago Creel 

Miranda, afirmó que representa “totalmente lo contrario, no creo que exista alguien que sea 

mayormente el contraste, el anverso de López Obrador”. De quien dijo, es un presidente que divide, 

que crea odios. Reafirmó su deseo de ser aspirante a la candidatura por la alianza PAN-PRI-PRD y a 

partir del próximo lunes 2 julio iniciará con sus trabajos de acercamiento con la militancia, en tanto, 

será hasta que las reglas de este frente amplio lo determinen cuando deje el cargo el diputado federal 

del albiazul para no desproteger la Cámara baja. 

 

https://www.diarioevolucion.com.mx/represento-totalmente-lo-contrario-a-amlo-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 
 

https://www.diarioevolucion.com.mx/represento-totalmente-lo-contrario-a-amlo-santiago-creel/
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Santiago Creel salió a respaldar el método de la oposición 

 

Santiago Creel salió a defender el método de elección del candidato de la oposición y aseguró que lo 

mejor es que fue conseguido por consenso.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAYupU%2DBQ0L05Dc&id=75F18D3264FEE48F%215294&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAYupU%2DBQ0L05Dc&id=75F18D3264FEE48F%215294&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAYupU%2DBQ0L05Dc&id=75F18D3264FEE48F%215294&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Quiero ser el presidente de México: Santiago Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, visitó el estado de Tlaxcala, donde realizó una 

conferencia de prensa para anunciar su participación como aspirante para representar a la alianza del 

PRI, PAN y PRD, a lo largo de la República; a fin de poder plantear un camino distinto en el destino de 

México, en las próximas elecciones presidenciales del 2024. 

 

https://www.lineadecontraste.com/quiero-ser-el-presidente-de-mexico-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lineadecontraste.com/quiero-ser-el-presidente-de-mexico-santiago-creel/
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Santiago Creel: estoy listo para ser candidato de “Va por 

México” 

Durante su visita a Tlaxcala, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista, Santiago Creel 

Miranda, dijo estar más que listo para ser el candidato por la coalición opositora “Va por México”, 

rumbo a la presidencia en 2024. Luego de criticar el trabajo que ha venido demostrando el presidente 

Andrés Manuel López Obrador en materia de seguridad, salud y falta de programas sociales, Santiago 

Creel se dijo estar listo para ser el próximo titular del Ejecutivo federal estar honrado en participar 

como aspirante, así como decidido en plantear un camino distinto al gobierno de Morena y sus aliados. 

 

https://intoleranciadiario.com/tlax/articles/2023/06/30/1012966-santiago-creel-estoy-listo-para-ser-candidato-de-va-por-

mexico.html 

 

 

 

 

 
 

https://intoleranciadiario.com/tlax/articles/2023/06/30/1012966-santiago-creel-estoy-listo-para-ser-candidato-de-va-por-mexico.html
https://intoleranciadiario.com/tlax/articles/2023/06/30/1012966-santiago-creel-estoy-listo-para-ser-candidato-de-va-por-mexico.html
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¡Quiero ser presidente de México!, anuncia Santiago Creel 

desde Tlaxcala 
 

Santiago Creel Miranda anunció desde Tlaxcala que será aspirante a la candidatura por la alianza PAN-

PRI-PRD y a partir del próximo lunes 2 julio iniciará con sus trabajos de acercamiento con la militancia, 

en tanto, será hasta que las reglas de este frente amplio lo determinen cuando deje el cargo el 

diputado federal del albiazul para no desproteger la Cámara baja. El también presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de diputados de 65 legislatura nacional anunció que quiere ser presidente de 

México y que será la mejor propuesta del Frente Amplio previo a lo que será la alianza del PAN-PRIPRD 

para ser el camino distinto y de verdadero cambio al gobierno de López Obrador que a lo único a lo 

que se ha dedicado en los últimos cinco años es a destruir el país. 

 

https://oaxaca.quadratin.com.mx/quiero-ser-presidente-de-mexico-anuncia-santiago-creel-desde-tlaxcala/ 

 

 

 

 

 

https://oaxaca.quadratin.com.mx/quiero-ser-presidente-de-mexico-anuncia-santiago-creel-desde-tlaxcala/
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Se dice Creel entusiasmado para buscar candidatura del Frente Amplio 

opositor 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Por la mañana hablamos con los cuatro aspirantes que se 

perfilan como los finalistas en la carrera para ver quién será el candidato presidencial del Frente 

Amplio opositor. Hablamos con Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid y con Beatriz 

Paredes. “Estoy más puesto que nunca, entusiasmado, decidido a cambiar este país y encabezar este 

proyecto colectivo. Para mí lo importante, lo fundamental, es el consenso”, comentó el presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANhyQz0yGw917BM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215303&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANhyQz0yGw917BM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215303&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANhyQz0yGw917BM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215303&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
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Ofrece Santiago Creel reconciliar y reconstruir el país 

Quiero hacerme cargo de la reconciliación, reconstrucción institucional del país institucional y de la 

recuperación del Estado constitucional de derecho, así como del bienestar que le hace falta al país, por 

eso estoy aquí contento, entusiasmado y decidido con toda la voluntad para poner mi inteligencia al 

servicio de mi país,sentenció el diputado federal por el Partido Acción Nacional y aspirante a encabezar 

el “Frente amplio por México”, Santiago Creel Miranda. 

 

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/ofrece-santiago-creel-reconciliar-y-reconstruir-el-pais-10301946.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/mexico/politica/ordenan-investigar-a-santiago-creel-por-incurrir-en-posibles-actos-anticipados-de-campana-9625960.html
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/ofrece-santiago-creel-reconciliar-y-reconstruir-el-pais-10301946.html
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Creel está seguro de ser el candidato de la oposición 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, manifestó su intención de participar por la 

candidatura presidencial del Frente Amplio por México, pero declaró que hasta que no se comunique 

de manera formal y pública las reglas de la competencia interna, y hasta que encuentre la vía jurídica 

para no descuidar asuntos pendientes de relevancia en al recinto parlamentario, no solicitara licencia 

al cargo. El diputado opinó sobre la salida de Lilly Téllez, de la contienda interna de Va por México, y 

declaró como “normal” su partida, pues dijo que durante el desarrollo de la contienda se esperaba que 

algunos aspirantes se retiraran del proceso. 

 

https://www.tabascohoy.com/creel-esta-seguro-de-ser-el-candidato-de-la-oposicion/ 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.tabascohoy.com/creel-esta-seguro-de-ser-el-candidato-de-la-oposicion/
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En Tlaxcala Santiago Creel reafirma interés por 

candidatura presidencial de Va por México 

 

La tarde de este viernes, el panista Santiago Creel reiteró en Tlaxcala su interés por ser candidato a la 

presidencia de México por la alianza que encabezan PAN, PRI y PRD rumbo a la elección de 2024.  En 

rueda de prensa en el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido Acción Nacional (PAN), el presidente 

de la Cámara de Diputados informó que la próxima semana se inscribirá en el proceso interno de la 

alianza Va por México, para someterse al proceso de elección del candidato o candidata a la 

presidencia.  

 

https://www.urbanopuebla.com.mx/politica/en-tlaxcala-santiago-creel-reafirma-interes-por-candidatura-presidencial-de-va-por-

mexico/ 

 

 

 

 

 

https://www.urbanopuebla.com.mx/politica/en-tlaxcala-santiago-creel-reafirma-interes-por-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico/
https://www.urbanopuebla.com.mx/politica/en-tlaxcala-santiago-creel-reafirma-interes-por-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico/
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Frente Amplio por México tendrá a tres aspirantes 

 

En 20 días el Frente Amplio por México habrá escogido a tres aspirantes de la oposición para competir 

por la candidatura presidencial en 2024, señaló el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel. “Irán quedando menos y menos, al punto de quedar tres en los próximos 20 

días, vamos a tener tres solamente, de todos los que tenemos en este momento”, refirió el legislador 

panista que aspira a competir en el proceso electoral del próximo año. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/frente-amplio-por-mexico-tendra-a-tres-aspirantes/454888/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/frente-amplio-por-mexico-tendra-a-tres-aspirantes/454888/
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Frente Amplio por México tendrá 3 aspirantes en 20 días: 

Creel 

En 20 días, el Frente Amplio por México habrá escogido a tres aspirantes de la oposición para competir 

por la candidatura presidencial, en 2024, señaló el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel. "Irán quedando menos y menos, al punto de quedar tres en los próximos 20 

días, vamos a tener tres solamente, de todos los que tenemos en este momento", refirió el legislador 

panista que aspira a competir en el proceso electoral del próximo año. 

 

https://heraldodecoatzacoalcos.com.mx/nacional/90392-frente-amplio-por-mexico-tendra-3-aspirantes-en-20-dias-creel.html 

 

 

 

 

 

https://heraldodecoatzacoalcos.com.mx/nacional/90392-frente-amplio-por-mexico-tendra-3-aspirantes-en-20-dias-creel.html
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Considera Santiago Creel lógico descarte de aspirantes 

 
Aspirantes y dirigentes de los partidos de Oposición reaccionaron ayer luego de que la senadora priista 
Claudia Ruiz Massieu anunció su retiro del proceso para postular abanderado presidencial rumbo a 
2024.El diputado panista Santiago Creel descartó que haya un método perfecto que satisfaga a todos 
los aspirantes. 
“He estado escuchando muchas opiniones, algunas críticas y, claro, retiros de aspirantes. Esto es 
natural, era imposible empezar con 16 aspirantes, ¿se puede?, sí se puede, pero no era lógico ni 
razonable”, expresó. 
 
 
https://lucesdelsiglo.com/2023/06/30/considera-santiago-creel-logico-descarte-de-aspirantes-nacional/ 

 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2023/06/30/considera-santiago-creel-logico-descarte-de-aspirantes-nacional/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Humberto Aguilar Coronado (Diputado – PAN) 

 

“Está claro que había que hacer algo, porque la oposición tenía muchas cartas para jugar, creo que al 

final habían levantado la mano 20 personas, el último de ellos el senador Jorge Luis Preciado de 

Colima, pero desde un principio Santiago Creel había dicho, Lilly Téllez, Enrique de la Madrid, en fin, 

hasta llegar a Xóchitl Gálvez, se tenía que diseñar un modelo. Creo que el reto más grande para la 

oposición fue diseñar un modelo que si bien es cierto no dejaba satisfechos a todos, diera la pauta para 

que la oposición se empezara a ver”.  

 

https://drive.google.com/file/d/16Veyy42Q3tKiMc2diROsAFP837LkcOvM/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/16Veyy42Q3tKiMc2diROsAFP837LkcOvM/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel esperará reglas del método de elección rumbo al 2024 para 

solicitar licencia 

 

El presidente de la Cámara baja, el diputado federal Santiago Creel, señaló en conferencia de prensa el 

día de ayer, que antes de solicitar licencia como diputado federal, analizará las reglas que se darán a 

conocer los próximos días sobre el método de la oposición para elegir a quien será el responsable 

nacional encargado de construir el Frente Amplio por México.  

El legislador de Acción Nacional no descartó que en los próximos días se bajen de la contienda más 

aspirantes, pero también señaló que otros más podrían sumarse a este proceso interno de la 

oposición. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APacEnmqtGkBVzY&id=75F18D3264FEE48F%215295&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APacEnmqtGkBVzY&id=75F18D3264FEE48F%215295&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APacEnmqtGkBVzY&id=75F18D3264FEE48F%215295&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Creel cree que le conviene el momentum de Xóchitl y apuesta a ganarle con el acarreo de los partidos (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/creel-cree-que-le-conviene-el-momentum-de-xochil-y-apuesta-a-ganarle-con-el-acarreo-de-los-partidos/
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Renuncias y malestar: Precandidaturas presidenciales de la oposición en México viven horas bajas - RT 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/471841-renuncias-precandidaturas-presidenciales-oposicion-mexico


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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La oposición arranca a trompicones con bajas, alertas de injerencia y 

de ilegalidad 

A una semana de que fuera anunciado el método para 

designar al Responsable Nacional que construirá el Frente 

Amplio por México, como parece denominarse ahora el 

bloque opositor del PRI-PAN-PRD, su carácter ciudadano 

ha sido cuestionado por diversas voces que ven de fondo 

un control partidista e incluso, señalan algunas, de élites 

del viejo régimen, al tiempo que han lamentado que se 

copie a Morena un modelo que viola la Ley Electoral.  

El proceso consiste en tres etapas. En la primera, deberán 

registrarse a partir del 4 julio y recolectar 150 mil firmas. En una segunda etapa, se elegirán mediante 

estudios de opinión pública a los tres mejores perfiles. Finalmente, los finalistas participarán en más 

encuestas y una consulta ciudadana que designará a su candidato el cual se hará público el 3 de 

septiembre, tres días antes de que se anuncie el del oficialismo. 

El politólogo Bernardo Barranco consideró que la sucesión presidencial se ha vuelto un juego de poder 

de ambas partes.  

“Estamos en un conjunto de espejos, la oposición criticó mucho por el adelanto que se hizo por parte 

de Morena en establecer casi al día siguiente de las elecciones en el Estado de México un programa 

que se materializa y se emplea, y hace finalmente lo mismo, un sistema complejo, entre firmas, 

encuestas, careos, foros, una especie de elección primaria y otra vez encuestas, un proceso muy 

complejo donde lo previsible es que sean precisamente las élites las que decidan quién. Se han bajado 

muchos, se bajó el famoso mini-INE, ese comité de ciudadanos que dijo ‘esto está manejado desde 

arriba, más bien lo que somos nosotros con esta invitación es ser sujetos de una simulación’. 

Lo cierto es las dos principales cartas que comienzan a barajarse para esta contienda, al menos las más 

visibles, son Xóchitl Gálvez, quien se ha definido a sí misma como una “mujer rebelde”, de orígenes 

humildes y sin “militancia partidista”, y quien además no lo es ajena a las cúpulas de la oposición, como 

ella mostró en la grabación que hizo en 2014 de la fiesta de Diego Fernández de Cevallos a la que fue 

invitada, y el Diputado Santiago Creel, quien ha sido vinculado por el expresidente Felipe Calderón con 

“los cadeneros”, un grupo de dirigentes panistas que tienen en su control el padrón del PAN. 

https://www.sinembargo.mx/30-06-2023/4378883   

https://www.sinembargo.mx/30-06-2023/4378883
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Para una reforma al Poder Judicial necesitamos que 

también participen sus integrantes: Ignacio Mier 

 

Una posible reforma al Poder Judicial es un tema que ya permeó en el 80 por ciento de la población, 

pero necesitamos que también participen sus integrantes, afirmó el diputado Ignacio Mier Velazco, 

coordinador del Grupo Parlamentario de Morena. Por lo anterior, dijo, se espera que el Pleno de la Sala 

Superior de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) delibere y determine “si están en 

posibilidad de acudir a la invitación para escuchar las conclusiones (del Conversatorio para la 

Transformación del Poder Judicial), que tiene como propósito enterarlos en el marco de la 

colaboración entre Poderes”. 

 

https://efekto10.com/para-una-reforma-al-poder-judicial-necesitamos-que-tambien-participen-sus-integrantes-ignacio-mier/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/para-una-reforma-al-poder-judicial-necesitamos-que-tambien-participen-sus-integrantes-ignacio-mier/
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Nacho Mier adelanta propuesta para garantizar la 

profesionalización de servidores técnicos en San Lázaro 

Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, adelantó que 

impulsará una iniciativa para garantizar la profesionalización de los servidores técnicos de la Cámara de 

Diputados para antes de que termine la actual legislatura, esto en el marco de la clausura del 

diplomado "Temas Especializados de Formación para el Asesor Legislativo". 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15790-nacho-mier-adelanta-propuesta-para-garantizar-

profesionalizacion-de-servidores-tecnicos-en-san-lazaro 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15790-nacho-mier-adelanta-propuesta-para-garantizar-profesionalizacion-de-servidores-tecnicos-en-san-lazaro
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15790-nacho-mier-adelanta-propuesta-para-garantizar-profesionalizacion-de-servidores-tecnicos-en-san-lazaro


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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“Ahí están sus ratones”: diputada de Morena acusa al auditor David 

Colmenares de ser “tapadera” de la corrupción 

 

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) recibió al 

auditor superior de la Federación, David Colmenares, 

con ratones de plástico, para acusarlo de encubrir 

actos de corrupción en el gobierno federal. 

Después de que el funcionario no había acudido 

anteriormente a la Cámara de Diputados, para 

entregar los informes anteriores de la Cuenta Pública, 

hoy acudió después de que fue sorprendido el 

pasado 27 de junio, comiendo con el coordinador de 

la bancada de Morena, Ignacio Mier. 

“Ahí están sus ratones”, le gritó la legisladora morenista, mientras le aventaba los juguetes de plástico, 

interrumpiendo el discurso que daba el auditor para presentar el informe. 

Ante el asombro, Colmenares sólo atinó a decir: “Pues, los tiramos, ¿no? Bueno, está para la 

anécdota”, le reviró al presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, Pablo Angulo Briceño, quien 

se encontraba sentado a su lado. 

“Ustedes son unas tapaderas, corruptos, encubridores”, siguió gritando la diputada Parra Juárez, 

mientras el legislador priista la conminaba a serenarse, y hacer sus reclamos por las vías 

institucionales. 

Previamente, la diputada Parra le había llevado una pequeña olla, y le insistió al auditor superior David 

Colmenares que “destapara la cloaca de la corrupción”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ahi-estan-sus-ratones-diputada-de-morena-acusa-al-auditor-

david-colmenares-de-ser-tapadera-de-la-corrupcion-video/    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ahi-estan-sus-ratones-diputada-de-morena-acusa-al-auditor-david-colmenares-de-ser-tapadera-de-la-corrupcion-video/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ahi-estan-sus-ratones-diputada-de-morena-acusa-al-auditor-david-colmenares-de-ser-tapadera-de-la-corrupcion-video/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Diputada de Morena vacía olla con ratones al titular de la ASF 

 

Después de que el funcionario no había acudido anteriormente a la Cámara de Diputados para 

entregar los informes anteriores de la Cuenta Pública, hoy acudió, después de que fue sorprendido el 

pasado 27 de junio por la diputada de Acción Nacional, María Elena Pérez-Jaén, comiendo con el 

coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier. La diputada de Morena, Inés Parra, recibió con 

una singular protesta al titular la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, en la sesión 

de entrega del informe de fiscalización de la Cuenta Pública 2022. Le llevó una olla que contenía 

ratones de plástico y le pidió destapar la cloaca de corrupción. La legisladora se quejó del 

encubrimiento de la ASF en las cuentas públicas del sexenio de Enrique Peña Nieto, pero también de la 

actual administración.  

 

https://drive.google.com/file/d/1meihowRkwWUlvJbRy9VKeDdIHhDR_1e9/view 

https://drive.google.com/file/d/1meihowRkwWUlvJbRy9VKeDdIHhDR_1e9/view
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Diputada del PAN denuncia red de nepotismo en ASF: “los amigos de 

Colmenares” 

 

La diputada del PAN, María-Elena Pérez Jaén, denunció que 

al interior de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

existe una red de nepotismo integrada por familiares de 

diputados y funcionarios públicos de diversos estados, caso 

que bautizó como “los amigos de Colmenares”. 

En conferencia de prensa, mostró la declaración 

patrimonial y de intereses de Marco Fernando Mier 

Velazco, en la que se observa que el hermano del 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, ingresó a la ASF como Director General Adjunto de enlace legislativo el 01 de julio de 2021, y no 

desde hace más de 20 años como aseguró el diputado Mier. 

“Es falso que Marco Fernando Mier lleva trabajando más de 20 años en la auditoría, tengo la evidencia 

en mis manos, esta persona inició su encargo el 01 de julio de 2021, justo hace dos años, esto muestra 

un alto grado de descargo del diputado Mier respecto de su evidente conflicto de interés”, declaró. 

Pérez Jaén aseguró que este no es el único caso, pues al interior de la ASF, hay hijos de otros diputados 

de varios grupos parlamentarios. 

“Voy a preparar el tema legal, tenemos a la hija de una diputada, al hermano del coordinador de 

Morena, al hijo de otra diputada de Morena, están los hijos de Lalo Ramírez de Oaxaca (exgobernador), 

quienes son los que controlan la Auditoría Superior de la Federación, hay un entramado de nepotismo 

en la Auditoría y yo presentaré los recursos legales a que haya lugar”, sentenció. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-del-pan-denuncia-red-de-nepotismo-en-asf-los-

amigos-de-colmenares/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-del-pan-denuncia-red-de-nepotismo-en-asf-los-amigos-de-colmenares/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-del-pan-denuncia-red-de-nepotismo-en-asf-los-amigos-de-colmenares/
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Diputada del PAN denuncia red de nepotismo en ASF 

La diputada del PAN, María-Elena Pérez Jaén, denunció que al interior de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) existe una red de nepotismo integrada por familiares de diputados y funcionarios 

públicos de diversos estados, caso que bautizó como "los amigos de Colmenares". 

En conferencia de prensa, mostró la declaración patrimonial y de intereses de Marco Fernando Mier 

Velazco, en la que se observa que el hermano del coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, ingresó a la ASF como Director General Adjunto de enlace legislativo el 01 de julio de 

2021, y no desde hace más de 20 años como aseguró el diputado Mier. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputada-del-pan-denuncia-red-de-nepotismo-en-asf-/1682816 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputada-del-pan-denuncia-red-de-nepotismo-en-asf-/1682816
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Aspirantes de oposición deberán cubrir gastos para recabar firmas (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/30/aspirantes-de-la-oposicion-deberan-cubrir-gastos-para-recabar-firmas
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Por invitación de Omar Fayad, Tony Gali se suma a la campaña de Nacho Mier en Puebla (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/por-invitacion-de-omar-fayad-tony-gali-se-suma-a-la-campana-de-nacho-mier-en-puebla/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Luis Espinosa Cházaro va por candidatura a CDMX 

 

Luis Espinosa Cházaro reveló que buscará la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. En 

entrevista, el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados aseguró que la capital necesita buscar 

nuevas y mejores opciones para impulsar el comercio, la seguridad y el turismo.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACX3PIXWdANsTBs&id=75F18D3264FEE48F%215293&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACX3PIXWdANsTBs&id=75F18D3264FEE48F%215293&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACX3PIXWdANsTBs&id=75F18D3264FEE48F%215293&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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MC anuncia que impugnará 'perdón' del INE a 'corcholatas' (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/30/mc-anuncia-que-impugnara-perdon-de-ine-a-corcholatas
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Concluye en la Cámara de Diputados el Segundo 
Encuentro de Estoicismo México. Humanismos 

 

Boletín No. 4605 

• Especialistas que abordaron distintas visiones del humanismo y su importancia en la sociedad 

actual  

Este viernes concluyó en la Cámara de Diputados el Segundo Encuentro de Estoicismo México. 

Humanismos, que tuvo como finalidad analizar con especialistas en filosofía, académicos, 

funcionarios y estudiantes el tema del humanismo y su importancia en todos los ámbitos de la 

vida pública y privada.  

El director del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, dio por terminado el evento 

y afirmó que se trató de un ejercicio republicano ejemplar.  

Afirmó que “lo importante es promover esta discusión en la Cámara de Diputados, porque aquí es 

donde está la pluralidad nacional representada, e intentamos contribuir inyectando ideas, 

cuestiones y perspectivas como privilegiados que podemos estudiar estos temas”. 

 Refirió que el objetivo de este segundo encuentro fue promover el estudio de la filosofía en 

general y el estoicismo porque es una tradición con muchas conexiones con la acción política 

nacional. 

Explicó que en las disertaciones de hoy se abordó el humanismo con relación a la técnica y las 

relaciones humanas, y se planteó el cuestionamiento del tipo de sociedad que se busca, “¿la que 

genera adolescentes perpetuos, que buscan derechos con todas, todos y todes, y es la víctima 

perpetua?” o la del esfuerzo, disciplina, valores, sacrificio y genio humano. 

Al intervenir, Tania Hernández, del Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de Género de 

la Cámara de Diputados, comentó que en las distintas ponencias que se realizaron se habló y se 

puso a discusión la idea y concepción de humanismo desde diferentes visiones a lo largo de la 

historia. 
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El director de Bibliotecas de la Cámara de Diputados, Juan Ignacio Alvarado, resaltó que se requiere 

un cambio de visión en la educación para incluir el humanismo y hacer más concreto el 

compromiso con ella. No podemos no involucrarnos y estar en un escritorio “dictando las 

verdades”. Agregó que el humanismo debe llevar al diálogo para tender puentes a todas las 

perspectivas. 

Cuarta sesión de introducción al humanismo 

El encargado de impartir la cuarta sesión del curso especial “Introducción al humanismo”, 

Sebastián Porrini, profesor en letras e integrante de la Asociación de Estudios Humanísticos, 

señaló que es necesario empezar a hacer un humanismo propio. “Hablamos de una evolución, 

concepción, cosmovisión, incluso de la construcción del ser humano en el mundo y del universo 

desde algo que tiene que ver con una simbología, un signo, pero fundamentalmente de donde 

estamos ahora”. 

Refirió que todo lo que tenga que ver con el empobrecimiento del entorno de la significación tiene 

que ver no sólo con el empobrecimiento del lenguaje y de los significados, sino con la construcción 

del mundo. “Alguien dijo una vez algo clave y es que con la pérdida de una lengua se pierde un 

mundo, toda una cosmovisión que tendría que estar en diálogo y, lamentablemente, al 

desaparecer una lengua se sustenta el concepto de visiones diferentes”.    

Técnica y humanismo sobre Heidegger y Gaos 

En su intervención, Antonio Hernández, profesor de la Universidad Autónoma Metropolitana, 

Xochimilco, indicó que en la actualidad la política se ha “hipertecnificado” y cuestionó si en este 

ámbito —con su aceleración, la importancia de los medios y las redes sociales— es posible tomar 

una distancia reflexiva y crítica que permita tomar decisiones y analizar proyectos de largo alcance. 

Añadió que las luchas por el poder, al día de hoy, están sometidas a la lógica técnica y eso tiene 

un impacto en la cultura postmoderna. En su disertación sobre el tema Técnica y humanismo 

sobre Heidegger y Gaos, abordó la visión de ese autor sobre procesos históricos que permiten 

replantear la cuestión del humanismo en la actualidad y el papel de la técnica en él. 

El humanismo en Andrenio, de Alfonso Reyes 
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Durante su ponencia “El humanismo en Andrenio”, de Alfonso Reyes, el doctor en letras Hispánicas 

de la Universidad de Barcelona, Manuel Llanes, afirmó que el humanismo de este escritor 

mexicano se basa en la diferencia entre el hombre y los animales, a la vez que se nutre de otras 

doctrinas como la llamada alternativa hispánica, así como de las literaturas griega y latina. 

En gran parte de su legado, sostiene que muchas veces se confunde el humanismo con el 

humanitarismo, de tal forma que sus reflexiones se pueden extender a la raza humana en general, 

a la vez que plantea la posibilidad de unir una primera definición con la del resto del mundo, para 

formar alianzas contra terceros. 

Durante cinco días, se impartieron conferencias, cursos, ponencias y conversatorios con la 

participación de especialistas, representantes de la Cámara de Diputados, academia y diversas 

asociaciones, quienes se pronunciaron por trabajar de manera conjunta y enriquecedora con los 

puntos vista, opiniones y propuestas de cada uno, a fin de inculcar el tema del humanismo a las 

nuevas generaciones. 
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Analizan en la Cámara de Diputados impacto de las redes 

sociales en las niñas, niños y adolescentes 

 

En la Cámara de Diputados se realizó el foro “El impacto de las redes sociales en niñ@s y adolescentes. 

Retos virales y el uso de medicamentos controlados que ponen en peligro la salud”, donde diputadas, 

diputado y especialistas llamaron a visibilizar las problemáticas a las que se enfrentan al estar 

expuestos al ciberespacio sin supervisión. 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/analizan-en-la-camara-de-diputados-impacto-de-las-redes-sociales-en-las-ninas-ninos-y-

adolescentes/ 

 

 

mailto:ni%C3%B1@s
http://www.mipuntodevista.com.mx/analizan-en-la-camara-de-diputados-impacto-de-las-redes-sociales-en-las-ninas-ninos-y-adolescentes/
http://www.mipuntodevista.com.mx/analizan-en-la-camara-de-diputados-impacto-de-las-redes-sociales-en-las-ninas-ninos-y-adolescentes/
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Lanza diputada ratones al titular de la ASF 

 

La diputada de Morena Inés Parra recibió con una singular protesta al titular la Auditoría Superior de la 

Federación, David Colmenares, en la sesión de entrega del informe de fiscalización de la Cuenta Pública 

2022. La legisladora le vació una olla con ratones de plástico para exigirle que destape la cloaca de 

corrupción en los sexenios de Peña Nieto y AMLO. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/16XrYY-VRkPShv1oF96bXJmkF1gIIjMVk/view  

https://drive.google.com/file/d/16XrYY-VRkPShv1oF96bXJmkF1gIIjMVk/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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La diputada Inés Parra llama corrupto a David Colmenares 

 

Vaya Día que vivió hoy el auditor Superior de la Federación, David Colmenares, en el Palacio Legislativo 

de San Lázaro, a donde acudió a entregar el Primer Informe de la Cuenta Pública de 2022. Todo iba de 

manera normal, pero cuando inició la reunión con los diputados federales de todos los grupos 

parlamentarios, la diputada de Morena, Inés Parra, se acercó al Auditor Superior y le puso en el 

escritorio donde se encontraba una olla de cocina, le dijo que era para ejemplificar la cloaca de la 

corrupción que tanto él como la mayoría legislativa de Morena estaban tapando.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215299&ithint=video,mp4

&authkey=!AIpWRkZKhAI69zA 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215299&ithint=video,mp4&authkey=!AIpWRkZKhAI69zA
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215299&ithint=video,mp4&authkey=!AIpWRkZKhAI69zA


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Mayoría calificada sirve únicamente para tapar los actos de 

corrupción: Inés Parra 

 

El Auditor Superior de la Federación, David Colmenares, acudió al Palacio Legislativo de San Lázaro a 

entregar el primer informe de la Cuenta Pública 2022. Cuando iniciaba la reunión con los diputados 

federales de todos los partidos políticos, la legisladora de Morena, Inés Parra, increpó al auditor, le 

llevó a donde se encontraba sentado una olla de cocina, le dijo que la abriera, porque era la cloaca de 

la corrupción. La diputada criticó que la mayoría calificada, mayoría que tiene Morena, sirva 

únicamente para tapar los actos de corrupción. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215298&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21AJeTYcojgU4dtoA 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215298&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AJeTYcojgU4dtoA
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215298&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AJeTYcojgU4dtoA


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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¡Destape la cloaca de la corrupción, auditor!: Inés Parra 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El auditor superior de la Federación, David Colmenares, acudió 

este viernes a la Cámara de Diputados a entregar el primer informe de la Cuenta Pública 2022, donde 

la diputada morenista Inés Parra,  le obsequió una cazuela llena de ratas de plástico. ¡Destape, auditor 

la tapadera! ¡Destape la cloaca de la corrupción! ¡Destapa la cloaca! ¿Por qué tanto temor Auditor? 

¡Destápela! ¡Aquí está la tapadera de la cloaca! ¡Encubridores de corruptos! ¡Tapaderas!”, instó la 

legisladora al auditor, quien respondió en voz baja: “No puedo destapar nada”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMQdlVPIER1ywoU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215301&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMQdlVPIER1ywoU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215301&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMQdlVPIER1ywoU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215301&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Avientan ratones al auditor Superior de la Federación en San Lázaro 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El auditor Superior de la Federación, David Colmenares, 

acudió a San Lázaro a entregar los primero resultados de la Cuenta Pública 2022. Ahí, la diputada Inés 

Parra Juárez de Morena lo recibió con ratones de plástico, para acusarlo de encubrir actos de 

corrupción en el Gobierno Federal.   

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMhJUYWsxo4GFHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215304&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMhJUYWsxo4GFHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215304&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMhJUYWsxo4GFHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215304&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
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Emite Comisión de Diversidad opinión a propuestas de 

reforma sobre identidad de género y discriminación 

 

La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada Salma Luévano Luna (Morena), aprobó cinco 

opiniones a diversas iniciativas que plantean reformar distintas leyes en materia de identidad de 

género, rectificación de acta y discriminación.  Se avaló la opinión positiva con modificaciones a la 

iniciativa que adiciona el artículo 6 del Reglamento de la Cámara de Diputados, suscrita por la diputada 

Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena), la cual busca establecer que diputados y diputadas ejerzan su 

derecho a la identidad de género.  

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/emite-comision-de-diversidad-opinion-a-propuestas-de-reforma-sobre-identidad-de-genero-

y-discriminacion/ 

 

 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/emite-comision-de-diversidad-opinion-a-propuestas-de-reforma-sobre-identidad-de-genero-y-discriminacion/
http://www.mipuntodevista.com.mx/emite-comision-de-diversidad-opinion-a-propuestas-de-reforma-sobre-identidad-de-genero-y-discriminacion/
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Entrevista 

Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado – PAN) 

 

"El Consejo de Salubridad General es la instancia más alta que hay en el país en lo que tiene que ver 

con la salubridad general, esto significa todos aquellos graves problemas desde una pandemia hasta 

otro tipo de emergencias. Los legisladores, en el viernes negro, hicieron un cambio al reglamento 

interior y al artículo 15 de la Ley General de Salud que modifica la integración de este Consejo dejando 

únicamente a personas del Gobierno, de la Defensa, de la Marina. Sacan a la secretaría de Economía, al 

titular de la Rectoría y sacan a muchas más dependencias que eran voz en este consejo para todo 

México”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1f-jqXgJiThzjlSgsA3tIpQ1uZg1OYXRA/view 

https://drive.google.com/file/d/1f-jqXgJiThzjlSgsA3tIpQ1uZg1OYXRA/view
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Gobierno Federal elimina participación de instituciones 

educativas, comunidad médica y expertos del Consejo de 

Salubridad General: Éctor Jaime Ramírez 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), secretario de la Comisión de Salud, aseguró que eliminar 

a los actores no gubernamentales del Consejo de Salubridad General, es un grave error. Ramírez Barba 

señaló que la modificación al Reglamento Interior del Consejo de Salubridad General aprobada en 

sesión extraordinaria el 22 de junio, claramente señala quiénes dejan de formar parte del órgano 

como: el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el director general del 

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el director general del Instituto Politécnico 

Nacional (IPN). 

 

https://efekto10.com/gobierno-federal-elimina-participacion-de-instituciones-educativas-comunidad-medica-y-expertos-del-

consejo-de-salubridad-general-ector-jaime-ramirez/ 

 

 

https://efekto10.com/gobierno-federal-elimina-participacion-de-instituciones-educativas-comunidad-medica-y-expertos-del-consejo-de-salubridad-general-ector-jaime-ramirez/
https://efekto10.com/gobierno-federal-elimina-participacion-de-instituciones-educativas-comunidad-medica-y-expertos-del-consejo-de-salubridad-general-ector-jaime-ramirez/
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Pide Éctor Jaimes a López Gatell no cancelar Normas 

Oficiales de protección y prevención de la salud 

 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) demandó al subsecretario de Prevención y Promoción de 

la Salud, de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez no cancelar las Normas Oficiales 

Mexicanas (NOM) referentes a la protección y prevención de la salud; es una decisión irracional que 

afectará a los mexicanos. “Venimos a solicitar que no se cancelen las NOM; sería muy regresivo y 

dañino para la salud de las y los mexicanos”, señaló en conferencia de prensa, en el Senado de la 

República, en el marco de la Comisión Permanente. 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/pide-ector-jaimes-a-lopez-gatell-no-cancelar-normas-oficiales-de-proteccion-y-prevencion-

de-la-salud/ 

 

 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/pide-ector-jaimes-a-lopez-gatell-no-cancelar-normas-oficiales-de-proteccion-y-prevencion-de-la-salud/
http://www.mipuntodevista.com.mx/pide-ector-jaimes-a-lopez-gatell-no-cancelar-normas-oficiales-de-proteccion-y-prevencion-de-la-salud/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Llevarán a juicio defensa por el agua de Chihuahua 

 

El director ejecutivo de la Junta Central de Agua y Saneamiento, Mario Mata Carrasco, señaló que en 

este momento no existe un riesgo inminente de apertura de las presas de Chihuahua, pero comenzará 

la defensa legal, política y mediática tras la aprobación del modelo matemático por parte del Consejo 

de la Cuenca del Río Bravo. El diputado federal Salvador Alcántara Ortega, responsabilizó al 

gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, de orquestar la extracción en 2020 cuando 

ocupaba una curul en el Senado de la República que llevó al conflicto en La Boquilla. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215296&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ADk6pgWO0M62Mwg  

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215296&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADk6pgWO0M62Mwg
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215296&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADk6pgWO0M62Mwg
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Comentario 

Santos Briz (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Los usuarios le preguntan a el ex secretario de 

Gobernación, Adán López, si le permitió a la diputada de Morena Andrea Chávez usar aviones privados 

del Ejército, pues se difundieron fotografías de ella y su familia viajando de lujo en transporte aéreo de 

la Defensa Nacional. En tanto, cada vez son más los priistas que no quieren estrechar la mano de su 

presidente nacional, Alejandro Moreno. En Hidalgo, sigue la desbandada de la militancia. “Y ahí todos 

esos, ahí a la basura porque no representa nada”, les contestó Moreno Cárdenas. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABYsoRW%5FrinypC4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215302&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABYsoRW%5FrinypC4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215302&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABYsoRW%5FrinypC4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215302&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
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Afirma Ildefonso Guajardo que es el mejor perfil opositor a 

la presidencia 

Luego de auto definirse como “un individuo a todo terreno”, el ex secretario de Economía, Ildefonso 

Guajardo Villarreal afirmó que la próxima semana se registrará como aspirante a la candidatura por la 

presidencia de México. Recordó que la plataforma estará disponible a partir del 17 de julio y respecto a 

quienes habían mostrado interés por una candidatura del bloque opositor y finalmente declinaron, 

afirmó que no le preocupan, pues considera que continuarán en la oposición de la que por ahora él no 

tiene contemplado bajarse. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/afirma-ildefonso-guajardo-que-es-el-mejor-perfil-opositor-a-la-presidencia-10299987.html 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/afirma-ildefonso-guajardo-que-es-el-mejor-perfil-opositor-a-la-presidencia-10299987.html
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Acusan diputadas del PRI al Gobierno Federal de evitar 

transparencia al no querer nombrar comisionados del Inai 

 

Las diputadas del PRI Alma Carolina Viggiano Austria y Sue Ellen Bernal Bolnik acusaron al Gobierno 
Federal de evitar la transparencia, tras negar los nombramientos a los comisionados del Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai).   
En un comunicado, Viggiano Austria apuntó que se está violentado la ley para evitar la designación de 
los comisionados del Inai, con una doble visión de la mayoría legislativa. 
 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36637 

 

 

 

  

 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36637
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El Ejecutivo tiene facultades para mejorar y ordenar las 

aduanas: Dip. Luis Armando Melgar 

El diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM), presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito 

Público, aseguró que “el Ejecutivo es el que tiene facultades para establecer y hacer las cosas como 

mejor procedan para el buen orden y, sobre todo, la buena administración de las aduanas”. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/el-ejecutivo-tiene-facultades-para-mejorar-y-ordenar-las-aduanas-dip-luis-armando-melgar/ 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/el-ejecutivo-tiene-facultades-para-mejorar-y-ordenar-las-aduanas-dip-luis-armando-melgar/
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Diputado propone cuidado del agua como asunto de seguridad 

nacional 

 

Por detectar que hay problemas de abasto de agua en varias partes de México, que se utiliza mucho el 

líquido y las lluvias son escasas, el diputado federal Juan González Lima dijo que el tema del agua 

debería elevarse a rango de seguridad nacional para que se busquen mecanismos de ahorro y se 

garantice su almacenamiento, así como su estratégico uso o podría haber, en un futuro no lejano, 

conflictos sociales e incluso políticos por la necesidad del vital líquido. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN1QwF8NcARIml0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215297&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN1QwF8NcARIml0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215297&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN1QwF8NcARIml0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215297&parId=75F18D3264FEE48F%215290&o=OneUp
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David Colmenares entregará la Cuenta Pública 2022 

 

Este viernes, David Colmenares podría entregar el primer informe de la Cuenta Pública 2022 a los 

integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. Se prevé que el 

funcionario acuda a la Cámara de Diputados después del mediodía, para informar sobre los ejercicios 

de gastos en obra pública de estados y municipios y otros gastos gubernamentales.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXj%5FcK8%5FpdjrVY&id=75F18D3264FEE48F%215291&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXj%5FcK8%5FpdjrVY&id=75F18D3264FEE48F%215291&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXj%5FcK8%5FpdjrVY&id=75F18D3264FEE48F%215291&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Auditoría Superior de la Federación detecta daños al erario superior a 

71 mdp en Cuenta Pública 2022 

 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

reportó un probable daño al erario por 71 millones 

722.2 mil pesos al presentar la primera entrega de 

la Cuenta Pública 2022, y de los cuales queda un 

monto por aclarar de 61 millones 547.4 millones. 

De acuerdo con el primero de los tres reportes 

correspondientes al ejercicio fiscal del año pasado 

que habrán de ser presentados, se practicaron 86 

auditorías. 

De las irregularidades detectadas, cinco millones 559.3 mil pesos fueron halladas en el Gasto 

Federalizado correspondiente al ramo educativo en las entidades: Durango, el Estado de México, 

Sinaloa, Baja California Sur y Veracruz únicamente. 

En este apartado se indica que hubo una recuperación de dos millones 835.9 mil pesos por lo que aún 

resta que estas entidades aclaren dos millones 723.5 mil. 

No obstante, el monto más elevado de anomalías fue hallado en la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes, por 34 millones 267.3 mil pesos, de los que aún queda por recuperar 26 

millones 928.4 mil. 

Dichas irregularidades responden a los proyectos como la ampliación de la Carretera Oaxaca-Puerto 

Escondido; la rehabilitación de pistas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México; el Tren 

Interurbano México-Toluca y obras carreteras en los estados de Baja California, Sonora y Nayarit. 

A detalle, la auditoría a la obra en el AICM, cuyo dictamen fue emitido el 16 de junio, se revela la 

realización de pagos en exceso de diversos servicios y a pagos por servicios distintos a los contratados. 

La segunda dependencia con más observaciones fue la de Hacienda y Crédito Público, por nueve 

millones 482.3 mil pesos, de los cuales ninguna parte fue subsanada hasta la presentación de la 

auditoría. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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La secundó la Secretaría de Educación Pública con nueve millones 110.9 mil pesos por anomalías vistas 

en su órgano desconcentrado, la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade). 

https://www.razon.com.mx/mexico/auditoria-superior-federacion-detecta-danos-erario-superior-71-

mdp-cuenta-publica-2022-534369   

https://www.razon.com.mx/mexico/auditoria-superior-federacion-detecta-danos-erario-superior-71-mdp-cuenta-publica-2022-534369
https://www.razon.com.mx/mexico/auditoria-superior-federacion-detecta-danos-erario-superior-71-mdp-cuenta-publica-2022-534369
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ASF detecta posibles daños al erario por más de 71 mdp 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó posibles daños al erario por un monto de 71 

millones 722 mil 200 pesos, por parte de dependencias pertenecientes al Gobierno Federal y entidades 

federativas. De ese total, han recuperado el 14% equivalente a 10 millones 174 mil 800 pesos. 

Así lo revela la primera entrega del informe de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022, la 

cual cuenta con un total de 86 auditorías. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/asf-detecta-posibles-danos-al-erario-por-mas-de-71-mdp-/1682899 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/asf-detecta-posibles-danos-al-erario-por-mas-de-71-mdp-/1682899
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En 2022, pagos irregulares por 10 mdp en el Tren Interurbano: ASF (la-lista.com) 

https://la-lista.com/mexico/2023/06/30/auditoria-pagos-irregulares-en-tren-iterurbano-mexico-toluca
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Diputada de Morena le aventó ratas de juguete al auditor Colmenares: “¡Corruptos, encubridores!” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/01/diputada-de-morena-le-avento-ratas-de-juguete-al-auditor-colmenares-corruptos-encubridores/
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Diputada de Morena acusa corrupción lanza ratones falsos contra el titular de la ASF (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/30/diputada-de-morena-acusa-corrupcion-y-lanza-ratones-falsos-contra-el-titular-de-la-asf
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ASF entrega primer informe de Cuenta Pública 2022 entre reclamos de Morena y el PAN (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/asf-entrega-primer-informe-de-cuenta-publica-2022-entre-reclamos-de-morena-y-el-pan/
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ASF detecta posibles daños al erario por 71 mdp en primer informe a Cuenta Pública 2022 (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/asf-detecta-posibles-danos-al-erario-por-71-mdp-en-primer-informe-a-cuenta-publica-2022/
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Pagos injustificados en Conade; ASF pide a Ana Gabriela 

Guevara aclarar 9.1 millones de pesos 

La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte que encabeza Ana Gabriela Guevara debe reintegrar a 

la Tesorería nacional 9.1 millones de pesos por las irregularidades como pagos injustificados, paro de 

actividades y quedar en riesgo de hackeo durante 134 días, mientras se realizaba el proceso de 

contratación de equipo de cómputo y seguridad informática. Según la Auditoría Superior de la 

Federación, al 16 de junio de este año se detectaron pagos por 8 millones 587.3 mil pesos “sin justificar 

las cargas de trabajo del personal base que diera lugar a la contratación adicional de personal bajo 

demanda”. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/deportes/pagos-injustificados-en-conade-asf-pide-a-ana-gabriela-guevara-aclarar-9.1-

millones-de-pesos-10301615.html 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/deportes/las-dos-caras-de-ana-guevara-de-atleta-ejemplar-a-negar-recursos-al-mando-de-conade-10281901.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/deportes/pagos-injustificados-en-conade-asf-pide-a-ana-gabriela-guevara-aclarar-9.1-millones-de-pesos-10301615.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/deportes/pagos-injustificados-en-conade-asf-pide-a-ana-gabriela-guevara-aclarar-9.1-millones-de-pesos-10301615.html


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/07/2023 LEGISLATIVO 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

8 

01/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22 01/07/2023 LEGISLATIVO 

  

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/07/2023 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La deuda interna y externa contratada por el gobierno de AMLO fue de 3.3 billones: ASF (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/la-deuda-interna-y-externa-contratada-por-el-gobierno-de-amlo-fue-de-3-3-billones-asf/
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Gobierno de AMLO gastó 253 mil del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestario: ASF (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/gobierno-de-amlo-gasto-253-mil-del-fondo-de-estabilizacion-de-los-ingresos-presupuestario-asf/
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ASF encuentra irregularidades en construcción de Tren Interurbano por 10 mdp (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/asf-encuentra-irregularidades-en-construccion-de-tren-interurbano-por-10-mdp/
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Conade debe aclarar gasto de 8 mdp en personal injustificado: ASF (la-lista.com) 

https://la-lista.com/economia/2023/06/30/la-conade-debe-aclarar-gasto-de-8-mdp-en-personal-injustificado-segun-la-asf
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Comisión de Vigilancia recibe primera entrega 
de Informes Individuales de Fiscalización de la 

Cuenta Pública 2022 
 

Boletín No. 4604 

• Fiscalización a estados y municipios tiene relevancia cuantitativa: Colmenares Páramo 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD externan comentarios  

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (CVASF) recibió del auditor superior de la Federación, 

David Colmenares Páramo, la primera entrega de Informes Individuales del Resultado de la Fiscalización Superior de la 

Cuenta Pública 2022. 

No se puede politizar en la fiscalización 

El presidente de la Comisión, diputado Pablo Angulo Briceño (PRI), reiteró el compromiso de esta instancia para seguir 

trabajando a favor del combate a la corrupción. “Creemos firmemente en el respeto a la legalidad y a los procedimientos 

establecidos en la Constitución y en la Ley de Fiscalización, hoy más que nunca sin distingos de partidos políticos ni de 

órdenes de gobierno y con responsabilidad compartida”. 

Añadió que en un claro ejercicio de fiscalización a nadie le debe incomodar que se fiscalicen los recursos. “Estamos claros 

que de la fiscalización de los recursos y de la Cuenta Pública hay consecuencias, pero también estamos convencidos que no 

se puede politizar en la fiscalización”.  

Las diputadas y los diputados, resaltó, debemos denunciar los hechos de corrupción y la Auditoría investigarlos, pero 

también hacerlo con la mayor responsabilidad. “México demanda de la Auditoría y de las y los legisladores un compromiso 

para llevar a cabo estos ejercicios de fiscalización y rendición de cuentas”.  

La rendición de cuentas no tiene partido político 

El diputado Raymundo Atanacio Luna (Morena) mencionó que, con este informe, se podrá tener revisiones con mayor 

profundidad en virtud de que la fiscalización superior es una de las herramientas más versátiles de las que dispone el Estado 

mexicano. “La rendición de cuentas no tiene partido político; felicito a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y a 

todo su personal que se esmeran para entregar mejores resultados y ser referente internacional”. 
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Indicó que se programaron dos mil 104 auditorías para fiscalizar el ejercicio del gasto de la Cuenta Pública 2022; las que 

están más en revisión son del Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas; del total, mil 713, es decir, el 81.4 por ciento, se 

revisan los recursos federales y por estados y municipios, y las 391 restantes se practican a la dependencia y entidades 

federales y empresas productivas del Estado. 

Garantizar una debida rendición de cuentas 

Del PAN, la diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra pidió revisar el correcto ejercicio de los recursos públicos en el 

seguimiento de los programas sociales del Ejecutivo Federal, Segalmex y una fiscalización exhaustiva al Instituto de Salud 

para el Bienestar. “Reitero nuestra disposición al trabajo conjunto y directo con la Auditoría para propiciar y garantizar una 

debida rendición de cuentas en el ejercicio del gasto público federal”. 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) relató que se dice que se ha incrementado el número de revisiones 

realizadas, acciones nunca antes vistas y presumen un sinnúmero de aparentes logros, pero en realidad no dicen nada 

cualitativo, no reflejan eficiencia ni eficacia en su labor. “Espero que en el presente informe den a conocer resultados 

realmente útiles; no cesaré en exigirle cuentas, así sea en un restaurante, un parque o en donde me lo encuentre y lo haré 

evidente”.    

Defender la autonomía de la Auditoría 

Hiram Hernández Zetina, diputado del PRI, indicó que, en el país, no se ha logrado llegar a la situación donde la palabra 

fiscalización y el ideario de Benito Juárez para que los empleados que manejan recursos públicos den cuentas efectivamente, 

se castigue y se persiga a la corrupción.  

Se vive, afirmó, un momento grave en la vida democrática del país, hay una captura de instituciones del Gobierno Federal 

y se pone en riesgo la democracia liberal de pesos y contrapesos. Por ello, es necesario que la Auditoría investigue los casos 

de corrupción y los dé a conocer, como el de Segalmex. “Apoye a las y los legisladores y a las y a los mexicanos y tenga el 

respaldo de nuestro partido para que lleve a cabo su trabajo y defender la autonomía de la Auditoría”.  

Compromiso de entrar al análisis exhaustivo 

Maribel Martínez Ruiz, diputada del PT, enfatizó que “en esta Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación recibimos con beneplácito este informe de resultados de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2022, 

haciendo un reconocimiento a la labor de la Auditoría Superior de la Federación”. 

En el PT, agregó, “lo hacemos con el compromiso de entrar al análisis exhaustivo de lo que hoy nos presenta y también con 

la certeza de que la austeridad y la honestidad son la clave de los buenos resultados que está entregando el gobierno”. 

Expresó su reconocimiento a las y los funcionarios de la Auditoría.   
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Que la primera entrega tenga mayor cantidad de informes 

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) refirió que todos los años en la primera entrega de Informes 

Individuales del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública, la cantidad de informes es muy pequeña y “sé 

que la Constitución no determina un número específico en cada una de estas imparcialidades”, por lo que pidió trabajar para 

que la primera entrega tenga una mayor cantidad de informes.     

Asimismo, solicitó trabajar en una mesa para homologar criterios, tanto de seguimiento como de gasto federalizado, que 

permita una aceleración de los expedientes y agilidad en lo administrativo en términos de lo que se audita y lo que se revisa 

posteriormente. También estimó importante que la Función Pública y la Auditoría Superior de la Federación unan esfuerzos 

para revisar los asuntos. 

Independencia e imparcialidad de la Auditoría es crucial 

Por el PRD, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete mencionó que hay temas que se tienen que ver a fondo como el de 

Segalmex, ISSSTE, Sedena y otras dependencias, así como inconsistencias en los padrones de beneficiarios de los 

programas sociales; en esta labor, la independencia e imparcialidad de la Auditoría es crucial. “Hago este llamado en medio 

del desvío de fondos en al menos 15 mil millones de pesos en el caso de Segalmex”. 

Relató que han salido responsables, pero únicamente se han señalado investigaciones y denuncias por el 1.1 por ciento del 

total de las afectaciones del erario público e incluso se ha señalado que hay familiares de “usted, auditor directamente 

ligados en Segalmex. En el PRD no seremos cómplices a un linchamiento inmediato; mantenemos la confianza en la 

Auditoría. Si hay una omisión se subsanará y podemos confiar en la labor, independencia e imparcialidad que la Auditoría 

debe realizar”, añadió.  

Primer paquete se compone de 86 informes individuales 

El auditor superior, David Colmenares Páramo, explicó que en la presentación de la Cuenta Pública 2022, así como el 

programa anual para la fiscalización de la Cuenta 2022, consta de dos mil 104 auditorías las cuales se integrarán al Informe 

de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública.  

Detalló que la distribución de las cuentas individuales en cada una de las entregas previstas obedece, entre otros aspectos, 

al tipo de ente auditado, los montos presupuestales ejercidos, el volumen de información por revisar y los enfoques de 

auditoría ejecutados.  

Precisó que “el primer paquete que hoy entregamos se compone de 86 informes individuales”, de los cuales 17, el 20 por 

ciento, correspondieron a cumplimiento financiero; dos por ciento, a desempeño; y 67, es decir, el 78 por ciento, a gasto 

federalizado. 
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Resaltó que, del universo de áreas auditadas, en esta primera entrega la fiscalización a estados y municipios tiene una 

relevancia cuantitativa muy significativa, toda vez que de las 86 auditorías que conforman esta etapa, 67 corresponden a 

entidades de recurso federalizado.  

Agregó que este primer ejercicio de entrega de informes individuales incluye la verificación efectuada a los subsidios 

federales para organismos descentralizados estatales, es decir el programa U006 en el tramo de gestión de la trasferencia de 

recursos, tanto de la Federación a las entidades, como de éstas a las instituciones de educación media y superior.  

Informó que “una vez presentados los informes de auditoría inicia el proceso legal de solventación de las observaciones 

formuladas”. Esta primera entrega será complementada con las próximas correspondientes a los meses de octubre y de 

febrero en donde se profundizará en la fiscalización del gasto federalizado, así como en la revisión de los grandes proyectos 

de infraestructura. 

Asuntos generales 

En la reunión, se aprobó el acta de la decimocuarta reunión ordinaria de la Comisión de Vigilancia. También, se dio cuenta 

de diversas comunicaciones: Análisis del Informe Semestral del estado que guarda la solventación de las observaciones y 

acciones promovidas a las entidades fiscalizadas con corte al 31 de marzo de 2023; Opinión técnica de la cuenta comprobada 

de la Auditoría Superior de la Federación correspondiente a abril de 2023. 

Igualmente, declaración de la situación patrimonial y de interés, modificación 2022 de la Auditoría Superior de la 

Federación; cuadernos del marco de referencia para el análisis de las Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022; 

opinión técnica de la plantilla del personal de la Auditoría correspondiente a mayo de 2023; ejercicio del presupuesto del 

mes de mayo de 2023; sobre la cuenta comprobada al mes de mayo 2023, y oficio del gobierno del estado de Michoacán. 
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Alto al crimen organizado: Familiares y amigos de los 16 

secuestrados realizan marcha en Tuxtla 

Este viernes se cumplen más de 48 horas por la desaparición de los 16 trabajadores de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana, en donde familiares exigen a través de una marcha pacífica la 

liberación de ellos. Ante esto Esther Díaz esposa de uno de los trabajadores secuestrados mencionó 

que se encuentran haciendo oración en su iglesia de la religión adventista del 7mo día, en donde ya 

han iniciado un ayuno por la súplica de los trabajadores. 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/secuestrados-en-chiapas-famila-y-amigos-realizan-marcha-en-tuxtla-

10299177.html 
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Dan de alta a César D. y regresa al Cereso de Aquiles 

Serdán 
 

El exgobernador del estado, César Horacio D.J. fue dado de alta del hospital Star Médica y trasladado 

nuevamente al Centro de Readaptación Social de Aquiles Serdán. Así lo confirmaron sus abogados, 

quienes señalaron que el exmandatario priista permaneció en el nosocomio durante dos días, en los 

que estuvo en observación y le practicaron algunos estudios médicos. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/dan-de-alta-a-cesar-d.-y-regresa-al-cereso-de-aquiles-serdan-

10299395.html 
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Confirman muerte de uno de los Guardias Nacionales 

víctimas de coche bomba en Celaya, Guanajuato 

 

Durante su conferencia de prensa matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó la 

muerte de uno de los diez elementos lesionados de la Guardia Nacional tras ataque con coche bomba 

en Celaya, Guanajuato. Se presumen que el incidente, registrado la noche del pasado 28 de junio en la 

comunidad de El Sauz de Villaseñor en Celaya, estaba dirigido a los elementos de policía municipal de 

Celaya. 

 

https://www.periodicocorreo.com.mx/celaya/confirman-muerte-de-uno-de-los-guardias-nacionales-victimas-de-coche-bomba-en-

celaya-guanajuato-20230630-76753.html 
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“Me voy a morir peleando", revelan último mensaje de 

Hipólito Mora 
 

“Ya estaré con mi hijo Manolo, pero a mis amigos, familiares y seguidores les digo que hagan lo que 

tengan que hacer para que la lucha siga por una causa justa. Me moriré peleando”, ese fue el último 

mensaje que dejó el exfundador de los grupos de autodefensa, Hipolito Mora Chávez, sabiendo que la 

muerte lo estaba persiguiendo. Después del tercer atentado que sufrió en marzo de este año por 

grupos delictivos, el activista social reunió a sus colaboradores de trabajo para dejarles una carta con 

sus últimos deseos a fin de que fuera leída y escuchada por toda la gente que lo apoyó durante el 

levantamiento armado y después como aspirante a cargos de elección popular. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/me-voy-a-morir-peleando-revelan-ultimo-mensaje-de-hipolito-mora-10299860.html 
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Maestros mexiquenses se retiran de casetas de autopista 

que conectan con la CDMX 
 

Profesores del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México que levantaron las plumas de las 

plazas de cobro de las autopistas que conectan con la Ciudad de México comenzaron a retirarse. El 

grupo de maestros que tomó la caseta de cobro del Circuito Exterior Mexiquense (CEM), en la 

incorporación a Tultepec, ya se retiraron, lo mismo ocurrió con los que se encontraban en la caseta de 

peaje de Tepotzotlán, en la autopista México Querétaro. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/continuan-movilizaciones-de-maestros-del-edomex-en-autopistas-que-conectan-con-la-

cdmx-10299372.html 
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PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Justices quash student debt 
relief 

Courts rejects student loan relief 

program 

Court’s conservatives flex their 
strength 

Justices say no to student 

loan relief 

Les émeutes urbaines se 
propagent et s’aggravent 

Guardiola (PP) a Gordillo (Vox): “No 
puede pasar de esta semana” 

Apple breaks through $3tn barrier Goldsmith quits over Sunak’s 
climate ‘apathy’ 

Contraloría vuelve a inhabilitar a 
María Corina Machado  

Tras críticas, Contraloría precisa 
suspensión de toma de razón de 
contratos con fundaciones: serán 

“excepciones" 

Para evitar caer en default, el 
Gobierno le pagó al FMI y busca un 

nuevo acuerdo 

Bolsonaro é declarado inelegível 
até 2030 por atacar o sistema 

eleitoral 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Corte de EU invalidó plan para condonar deuda estudiantil; Biden presentó nueva “hoja de ruta” 

•Tribunal Electoral de Brasil votó a favor de inhabilitar a Bolsonaro  

•Contraloría de Venezuela inhabilitó por 15 años a la opositora María Corina Machado 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

ASF entregó primer informe de Cuenta Pública 2022 entre reclamos de Morena y el PAN.- La entrega 

del primer informe del resultado de Fiscalización de la Cuenta Pública 2022 a la Cámara de Diputados 

se realizó en medio de reclamos al titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, 

pues diputados del PAN y Morena lo acusaron de encubrir casos de corrupción. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Creel cree que le conviene el momentum de Xóchitl y apuesta a ganarle con el acarreo de los 

partidos.-  Santiago Creel se muestra confiado ante el terreno que gana a gran velocidad en la 

opinión pública la candidatura de Xóchitl Gálvez para el 2024. Cree que le conviene que exista una 

competidora porque de ganarle eso le dará mayor volumen a su propia candidatura. [LA POLÍTICA 

ONLINE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano anunció que impugnará ‘perdón’ del INE a ‘corcholatas’.- Con los votos en 

contra de la consejera Rita Bell López Vences y del consejero Jorge Montaño Ventura se desechó la 

denuncia del diputado federal de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, quien acusó a la 

y los aspirantes de Morena de realizar actos anticipados de precampañas y campañas en estas giras. 

[LA LISTA]  

Aspirantes de la oposición deberán cubrir gastos para recabar firmas.- “Los recursos para conseguir 

sus firmas, cada candidato tendrá que obtenerlos, tendrá que costearlos de su propia bolsa. Lo que 

vamos a pagar los partidos es el proceso”, indicó el diputado del PRD y representante de su partido 

en el comité organizador, Luis Espinoza Cházaro. [LA LISTA] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

ASF detectó posibles daños al erario por 71 mdp en primer informe a Cuenta Pública 2022.- En el primer 

informe de fiscalización a la Cuenta Pública 2022, la Auditoría Superior de la Federación detectó 

posibles daños al erario por 71.7 millones de pesos por parte del Gobierno federal y los estados. 

[FORBES] 

Deuda interna y externa contratada por el gobierno de AMLO fue de 3.3 billones: ASF.- La Auditoría 

Superior de la Federación reveló que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador contrató deuda 

interna y externa por más de 3.314 billones de pesos en los últimos cinco años. [FORBES] 

Gobierno de AMLO gastó 253 mil del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestario: ASF.- La 

Auditoría Superior de la Federación reveló que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador gastó 

253 mil 792 millones de pesos del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios para cubrir 

los gastos previstos en el presupuesto de egresos, luego del desplome de la recaudación por una 

desaceleración de la economía en 2019 y la crisis económica por la pandemia. [FORBES] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/asf-entrega-primer-informe-de-cuenta-publica-2022-entre-reclamos-de-morena-y-el-pan/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/creel-cree-que-le-conviene-el-momentum-de-xochil-y-apuesta-a-ganarle-con-el-acarreo-de-los-partidos/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/creel-cree-que-le-conviene-el-momentum-de-xochil-y-apuesta-a-ganarle-con-el-acarreo-de-los-partidos/
https://la-lista.com/politica/2023/06/30/mc-anuncia-que-impugnara-perdon-de-ine-a-corcholatas
https://la-lista.com/politica/2023/06/30/aspirantes-de-la-oposicion-deberan-cubrir-gastos-para-recabar-firmas
https://www.forbes.com.mx/asf-detecta-posibles-danos-al-erario-por-71-mdp-en-primer-informe-a-cuenta-publica-2022/
https://www.forbes.com.mx/la-deuda-interna-y-externa-contratada-por-el-gobierno-de-amlo-fue-de-3-3-billones-asf/
https://www.forbes.com.mx/gobierno-de-amlo-gasto-253-mil-del-fondo-de-estabilizacion-de-los-ingresos-presupuestario-asf/


 1 de julio de 2023 

ASF encontró irregularidades en construcción de Tren Interurbano por 10 mdp.- La Auditoría Superior 

de la Federación encontró irregularidades por 10 millones de pesos en la construcción del Tren 

Interurbano, el transporte que promete recorrer en 39 minutos la distancia de Toluca a la Ciudad de 

México. [FORBES, LA LISTA] 

Conade debe aclarar gasto de 8 mdp en personal injustificado, según la ASF.- La Comisión Nacional 

de Cultura Física y Deporte gastó 8 millones 587 mil 248 pesos en el pago de personal extra para 

labores de soporte, migración y mantenimiento de sistemas, cuando contaba con 17 trabajadores 

de base para dichas tareas, provocando un probable daño al erario público, reportó la Auditoría 

Superior de la Federación. [LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador señaló al "narco Estado" del expresidente Felipe Calderón tras el asesinato de Hipólito 

Mora.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que el asesinato del que fuera 

líder de las autodefensas en el estado de Michoacán, Hipólito Mora, es el resultado del "narco Estado" 

y la violencia que se produjo durante el mandato del expresidente Felipe Calderón. [EUROPA PRESS, 

SPUTNIK, RT, EL PAÍS, LA LISTA] 

AMLO decretó el 30 de junio como Día de la Guardia Nacional.- Con un decreto publicado en el 

Diario Oficial de la Federación, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró el 30 de junio 

como el Día de la Guardia Nacional. [FORBES] 

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, felicitó a AMLO por sus cinco años de 

gobierno.- Durante la ceremonia del 247 aniversario de la Independencia de los Estados Unidos en 

las instalaciones de la embajada estadounidense en México, el diplomático felicitó al presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador  por sus cinco años de gobierno. [INFOBAE] 

México reconocerá más de mil enfermedades raras clasificadas por OMS.- México reconocerá más 

de mil enfermedades raras clasificadas por la Organización Mundial de la Salud, con lo cual 

desaparece el mecanismo que evaluaba la inclusión o no de los padecimientos. [PRENSA LATINA] 

Representante de Comercio de Estados Unidos viajará a México en plena disputa comercial.- La 

representante de Comercio de Estados Unidos, Katherine Tai, viajará la próxima semana a México 

para reunirse con las autoridades mexicanas y canadienses, en medio de las disputas comerciales 

entre los países norteamericanos [SWISSINFO] 

México se convertirá en uno de los líderes de la economía mundial: embajador de Corea del Sur.- 

Taewan Huh, embajador de la República de Corea del Sur en México, consideró que están listos para 

trabajar y detonar la industria de electromovilidad, semiconductores, parque eco-industrial y energía 

fotovoltaica lo cual llevará a México a convertirse en uno de los líderes de la economía mundial. 

[FORBES] 

POLÍTICA 

Ebrard y Sheinbaum se lanzaron contra ley racista de Florida; el primero acude a Miami.- Marcelo 

Ebrard y Claudia Sheinbaum coincidieron en criticar la nueva ley de inmigración que entra en vigor 

este sábado en Florida, a la cual calificaron de racista e inhumana. [FORBES, LA LISTA] 
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Localizaron con vida a los 16 funcionarios de Seguridad mexicanos desaparecidos hace cuatro días.- 

Los 16 trabajadores de la Secretaría de Seguridad Pública secuestrados por un grupo armado en 

Chiapas fueron localizados con vida después de llegar a las inmediaciones de las instalaciones de la 

Secretaría de Seguridad estatal. [SWISSINFO, INFOBAE, FRANCE 24, RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, 

WASHINGTON POST] 

Ocho de cada 10 productos fabricados en México son exportados a EU y Canadá gracias al TMEC.- 

Luis Manuel Hernández, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera 

de Exportación, aseguró que 8 de cada 10 productos fabricados en México son vendidos en Estados 

Unidos y Canadá, gracias a la firma del T-MEC. [FORBES] 

Incautan un semisumergible con más de 3,5 toneladas de "presunta cocaína" en el océano Pacífico 

en México.- La Marina de México aseguró un semisumergible que llevaba más de tres toneladas de 

"presunta cocaína" a bordo, informó la institución, que agregó que están detenidas cinco personas 

de distintas nacionalidades. [CNN, PRENSA LATINA] 

Beatriz se convirtió en huracán con fuertes vientos y se esperan inundaciones.- La tormenta tropical 

Beatriz se convirtió en huracán y podría fortalecerse aún más, dijo el Centro Nacional de Huracanes 

de Estados Unidos en su último aviso, advirtiendo de fuertes lluvias, inundaciones costeras significativas 

y deslizamientos de tierra en México. [REUTERS, TELEMUNDO, EL PAÍS, SWISSINFO] 

Misteriosa muerte de un estudiante de California que viajó a México a una investigación.- Gabriel 

Trujillo, estudiante de la Universidad de California en Berkeley, fue hallado muerto el 22 de junio en 

Sonora, México. El hombre de 31 años se encontraba en el estado para recolectar plantas para sus 

investigaciones de doctorado, cuando su novia lo reportó como desaparecido. [UNIVISIÓN, LOS 

ANGELES TIMES] 

Agencias defensoras de consumidores de México y otros países exigen medidas a Ticketmaster.- 

Agencias defensoras de derechos de los consumidores de México, Argentina, Chile y España 

demandaron a Ticketmaster garantizar la máxima protección en los países en los que realiza la venta 

de entradas en medio de crecientes polémicas de la empresa. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia defendió su ataque en Kramatorsk y acusó a Ucrania de "usar objetos civiles" para reuniones 

militares.- El Gobierno de Rusia acusó a Ucrania de "utilizar lugares civiles" para mantener reuniones 

con "mercenarios" y asesores militares, al tiempo que defendió el reciente ataque con misiles por parte 

del Ejército contra un restaurante en la ciudad de Kramatorsk. [EUROPA PRESS] 

Al menos dos muertos y seis heridos tras un ataque ruso a una escuela en Donetsk.- Al menos dos 

personas murieron y otras seis resultaron heridas tras un ataque ruso sobre una escuela en la localidad 

de Pokrovske, región de Donetsk, informó la Fiscalía General de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Ucrania reprochó las críticas a la contraofensiva: "Cada metro se consigue con sangre".- El 

comandante en jefe de las Fuerzas Armadas de Ucrania, Valeri Zaluzhni, reconoció sentirse 

"enfadado" y rechazó las críticas internacionales a la tan anunciada contraofensiva por desarrollarse 

lentamente. "Cada metro se consigue con sangre", recalcó. [EUROPA PRESS] 
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Rusia convocó al embajador de Colombia por las críticas de Bogotá al ataque contra un restaurante 

en Kramatorsk.- El Gobierno de Rusia convocó al embajador de Colombia en Moscú, Héctor Arenas 

Neira, para protestar por las críticas vertidas por Bogotá después del ataque ruso contra un 

restaurante en la ciudad ucraniana de Kramatorsk dejó al menos 12 muertos y más de 60 heridos, 

entre ellos tres colombianos. [EUROPA PRESS] 

España asume la presidencia del Consejo de la Unión Europea con un simbólico viaje de Sánchez a 

Kiev.- España comenzó la presidencia semestral del Consejo de la Unión Europea, la quinta ocasión 

que asume esta responsabilidad y que se estrena con un simbólico viaje del presidente del Gobierno, 

Pedro Sánchez, a Ucrania para ratificar el apoyo comunitario a este país. [EFE] 

Líderes latinoamericanos se opusieron a la presencia de Zelenski en cumbre con Unión Europea.- El 

presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, desveló en una entrevista con medios españoles que varios 

líderes latinoamericanos se opusieron a su participación en la cumbre Unión Europea-Comunidad de 

Estados Latinoamericanos y del Caribe que tendrá lugar en julio en Bruselas. [SWISSINFO, RT] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS alertó de altos riesgos por carencia de agua y saneamiento.- La Organización Mundial de la 

Salud alertó que la mitad de la población mundial carece aún de acceso adecuado al agua 

potable, saneamiento e higiene con crecientes riesgos para las personas. [PRENSA LATINA] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden propone nuevos alivios a préstamos estudiantiles: así se deben preparar los pagos.- El 

presidente de Estados Unidos anunció nuevas medidas para proporcionar alivio a los préstamos 

estudiantiles y condenó a la Corte Suprema por bloquear un plan que buscaba condonar cientos de 

miles de millones de dólares en deuda. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Estados Unidos confirmó que el supuesto globo espía chino no recopiló información.- El Departamento 

de Defensa de Estados Unidos confirmó que el supuesto globo espía chino no recopiló información 

durante su sobrevuelo de territorio estadounidense el pasado mes de febrero, incidente que provocó 

una crisis en las relaciones entre Washington y Pekín. [EUROPA PRESS] 

Informe de Estados Unidos: ni Trump ni Biden previeron las consecuencias de la retirada en 

Afganistán.- Ni el expresidente Donald Trump (2017-2021) ni el actual mandatario Joe Biden evaluaron 

correctamente cómo una retirada militar de su país afectaría la estabilidad de Afganistán, indicó el 

Departamento de Estado de Estados Unidos en un informe preparado por el equipo After Action 

Review. [SPUTNIK, FRANCE 24] 

JUDICIAL 

Corte Suprema invalidó el plan de Biden para condonar la deuda estudiantil.- La Corte Suprema 

dictaminó que el plan para condonar la deuda estudiantil impulsado por la Casa Blanca es 

inconstitucional, un revés al proyecto del presidente, Joe Biden, para aliviar o incluso cancelar los 

préstamos de más de 40 millones de personas. [TELEMUNDO, FRANCE 24, SWISSINFO, EUROPA PRESS, 

DW, AP, REUTERS, UNIVISIÓN, EL PAÍS, EFE] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-convoca-embajador-colombia-criticas-bogota-ataque-contra-restaurante-kramatorsk-20230630142055.html
https://efe.com/espana/2023-07-01/espana-asume-la-presidencia-del-consejo-de-la-ue-con-un-simbolico-viaje-de-sanchez-a-kiev/
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_l%C3%ADderes-latinoamericanos-se-opusieron-a-la-presencia-de-zelenski-en-cumbre-con-ue/48633174
https://actualidad.rt.com/actualidad/471872-lideres-latinoamerica-rechazar-zelenski-celac-ue
https://www.prensa-latina.cu/2023/06/30/oms-alerto-de-altos-riesgos-por-carencia-de-agua-y-saneamiento
https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20230701-biden-propone-nuevos-alivios-a-pr%C3%A9stamos-estudiantiles-as%C3%AD-se-deben-preparar-los-pagos
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-anuncia-nueva-hoja-ruta-aliviar-deuda-estudiantes-universitarios-eeuu-20230630234224.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-confirma-supuesto-globo-espia-chino-no-recopilo-informacion-20230630070418.html
https://sputniknews.lat/20230630/informe-de-eeuu-ni-trump-ni-biden-previeron-las-consecuencias-de-la-retirada-en-afganistan-1141125249.html
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20230701-biden-y-trump-se%C3%B1alados-en-un-informe-del-departamento-de-estado-sobre-la-retirada-de-afganist%C3%A1n
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/la-corte-suprema-invalida-el-plan-de-biden-para-condonar-la-deuda-estu-rcna86978
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20230630-la-corte-suprema-impide-condonaci%C3%B3n-a-deudas-estudiantiles-y-da-otro-golpe-a-la-gesti%C3%B3n-biden
https://www.swissinfo.ch/spa/corte-suprema-de-eeuu-ampara-negarse-a-trabajar-para-parejas-gays-y-revoca-plan-biden-para-estudiantes/48633064
https://www.europapress.es/internacional/noticia-supremo-revoca-programa-joe-biden-aliviar-deuda-estudiantes-universitarios-20230630165401.html
https://efe.com/mundo/2023-06-30/el-tribunal-supremo-acaba-con-el-plan-de-biden-para-cancelar-deuda-estudiantil/
https://apnews.com/article/supreme-court-student-loan-forgiveness-borrowers-76423b2951d89074cbb78f14b24af105
https://www.reuters.com/world/us/us-supreme-court-decide-fate-biden-student-loan-forgiveness-2023-06-30/
https://www.univision.com/noticias/politica/la-corte-suprema-decide-en-contra-del-plan-de-biden-para-perdonar-deuda-estudiantil
https://elpais.com/sociedad/2023-06-30/el-supremo-de-estados-unidos-anula-una-quita-parcial-en-los-prestamos-de-millones-de-estudiantes.html
https://efe.com/mundo/2023-06-30/el-tribunal-supremo-acaba-con-el-plan-de-biden-para-cancelar-deuda-estudiantil/


 1 de julio de 2023 

Supremo de Indiana restauró la prohibición casi total del aborto en el estado.- El Tribunal Supremo del 

estado de Indiana restauró la prohibición casi completa del aborto en el estado norteamericano 

aunque dejó la puerta abierta a una posterior revisión en determinados casos. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Suben a siete estadounidenses muertos por meningitis fúngica adquirida en México.- El número de 

estadounidenses fallecidos a causa de un brote de meningitis fúngica vinculado a dos clínicas 

estéticas de Matamoros, México, subió a siete, de acuerdo con una actualización de los Centros para 

el Control y la Prevención de Enfermedades. [UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Corte Internacional de Justicia se pronunciará el 13 de julio sobre el litigio territorial entre Nicaragua 

y Colombia.- La Corte Internacional de Justicia se pronunciará el próximo 13 de julio sobre la disputa 

territorial que enfrenta a Colombia y Nicaragua por la delimitación de la plataforma continental más 

allá de las 200 millas náuticas desde la costa nicaragüense. [EFE] 

HAITÍ 

Unicef instó a la comunidad internacional a asistir a Haití.- La jefa del Fondo de las Naciones Unidas 

para la Infancia (Unicef), Catherine Russell, denunció que Haití va en camino de convertirse en una 

crisis olvidada y pidió a la comunidad internacional que no abandone a ese país. [TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina usará yuanes para pagar cuota de deuda con FMI.- Argentina cancelará en tiempo y 

forma la cuota del segundo trimestre de su deuda con el Fondo Monetario Internacional, una porción 

con Derechos Especiales de Giro -parte de sus reservas en el organismo- y otra con yuanes, informó 

una portavoz oficial. [DW] 

BOLIVIA 

Bolivia se encamina a tener "un liderazgo en industrialización de litio".- Bolivia está camino a 

convertirse en uno de los líderes en la industrialización de litio con la firma de convenios con la 

empresa rusa Uranium One Group de la Corporación Rosatom y otra empresa china, declaró a 

Sputnik el analista y exministro de Autonomías, Hugo Siles. [SPUTNIK] 

BRASIL 

Tribunal Electoral de Brasil votó a favor de inhabilitar a Bolsonaro.- El Tribunal Supremo Electoral de 

Brasil votó a favor de inhabilitar políticamente durante ocho años al expresidente Jair Bolsonaro por 

abuso de poder y uso fraudulento de recursos públicos cuando en julio de 2022 reunió en el Palacio 

del Planalto a decenas de embajadores extranjeros para persuadirles, sin pruebas, de las deficiencias 

del sistema electoral brasileño y las urnas electrónicas. [EUROPA PRESS, BBC, PRENSA LATINA, TELESUR, 

SPUTNIK, BLOOMBERG, DW, EFE, FRANCE 24, REUTERS, RT] 

Gobierno de Lula estudiará la posibilidad de exigir una indemnización a Bolsonaro.- El ministro de 

Justicia de Brasil, Flávio Dino, dijo que la decisión del Tribunal Electoral de condenar al expresidente 

Jair Bolsonaro a ocho años de inhabilitación política por abuso de poder permite al Gobierno evaluar 

la posibilidad de exigirle una indemnización por los daños que provocó. [SWISSINFO] 
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COLOMBIA 

Gustavo Petro: "se avecina una calamidad" en La Guajira.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, 

decretó oficialmente la emergencia económica y social en el departamento de La Guajira, desde 

donde lleva gobernando junto a su gabinete toda la semana, por la sequía que azota esta desértica 

zona y "porque se avecina una calamidad pública". [DW] 

Colombia y Venezuela instalan la Comisión de Vecindad e Integración en un “día histórico”.-  Los 

cancilleres de Colombia, Álvaro Leyva, y Venezuela, Yván Gil, instalaron oficialmente en Bogotá la 

Comisión de Vecindad e Integración en lo que ambos consideraron un “día histórico”, no sólo porque 

supone un paso más en el restablecimiento de relaciones entre ambos países sino la primera visita de 

un canciller venezolano en más de cinco años. [EFE, RT] 

VENEZUELA 

Contraloría de Venezuela inhabilitó por 15 años a la opositora María Corina Machado.- La Contraloría 

General de Venezuela decretó la inhabilitación por un periodo de 15 años de la destacada política 

opositora María Corina Machado, que no podría por tanto presentarse a futuros procesos electorales. 

[EUROPA PRESS, DW, EFE, RT, EL PAÍS] 
 

EUROPA 

Unión Europea cerró cumbre sin acuerdo sobre sensible cuestión migratoria.- Los mandatarios de los 

27 países de la Unión Europea cerraron una cumbre de dos días en Bruselas sin poder superar las 

divisiones y el bloqueo impuesto por Hungría y Polonia a un entendimiento sobre la delicada cuestión 

migratoria. [SWISSINFO] 

Alemania y Francia citaron a 10 líderes para discutir equilibrios en la Unión Europea antes de integrar 

a más socios.- El presidente de Francia, Emmanuel Macron; el canciller alemán, Olaf Scholz, y el 

primer ministro neerlandés, Mark Rutte, convocaron en los márgenes de la cumbre europea, a una 

decena de líderespar a tratar la cuestión de la ampliación de la Unión Europea y los cambios internos 

que supondría para garantizar el funcionamiento del bloque que busca atraer a Ucrania, Moldavia y 

países de los Balcanes. [EUROPA PRESS] 

Migración: Unión Europea  insiste tras bloqueo de Polonia y Hungría.- Los jefes de Estado y de 

Gobierno de la Unión Europea confían en que pueda haber algún tipo de consenso sobre la 

migración en la segunda jornada de la cumbre que celebran en Bruselas, después de que en el primer 

día de la reunión no fueran capaces de cerrar las conclusiones por el bloqueo de Polonia y Hungría. 

[DW, EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Gobierno francés cifró en más de 900 los detenidos por las protestas contra la muerte de un 

adolescente en Nanterre.- El ministro del Interior de Francia, Gérald Darmanin, elevó a 917 el balance 

de detenidos durante las protestas llevadas a cabo el jueves contra la muerte de Nahel, un joven 

argelino de 17 años que fue abatido por un agente de la Policía en la localidad francesa de Nanterre. 

[EUROPA PRESS, SPUTNIK, RT,  DW, EFE, REUTERS] 
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Gobierno de Francia no descarta imponer el estado de emergencia para restablecer el orden tras las 

protestas.- El Gobierno de Francia examinará "todas las hipótesis" para restablecer el "orden 

republicano" tras la ola de protestas de los últimos días, a raíz de la muerte de un adolescente 

tiroteado por la Policía en Nanterre, lo que por primera vez implica poner sobre la mesa la potencial 

declaración del estado de emergencia. [EUROPA PRESS, TELESUR, SPUTNIK] 

MOLDAVIA 

Al menos dos muertos por un tiroteo en el aeropuerto de Chisináu, en Moldavia.- El Ministerio del 

Interior de Moldavia confirmó que al menos dos personas fallecieron víctimas de un tiroteo perpetrado 

por un turista extranjero en el Aeropuerto Internacional de Chisináu, en la capital del país. [EUROPA 

PRESS, SPUTNIK] 

REINO UNIDO 

Dimitió el secretario de Estado para Medio Ambiente de Reino Unido tras criticar la investigación 

contra Johnson.- El secretario de Estado para Medio Ambiente de Reino Unido, Zac Goldsmith, 

presentó su dimisión tras criticar la investigación del Comité de Privilegios de la Cámara de los 

Comunes contra el ex primer ministro Boris Johnson. [EUROPA PRESS] 

La sanidad pública de Inglaterra anuncia la contratación de 300.000 personas en 15 años.- El 

Gobierno británico anunció su intención de contratar a 300.000 profesionales en los próximos 15 años 

para reforzar la sanidad pública inglesa, asolada por la falta de personal y el deterioro de las 

condiciones de trabajo ante la escasez de efectivos. [SWISSINFO] 

VATICANO 

Papa Francisco sostuvo encuentro con familia de Julian Assange.- El Papa Francisco sostuvo un 

encuentro con la familia del periodista australiano, Julian Assange, quien permanece en prisión en 

Reino Unido y podría ser deportado a Estados Unidos tras revelar delitos de lesa humanidad cometidos 

por tropas de este último país durante sus invasiones a Iraq y Afganistán. [TELESUR, SWISSINFO] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 

Nuevo ministro de Unificación de Corea del Sur amenazó con "revisar" los acuerdos con Corea del 

Norte.- El nuevo ministro de Unificación de Corea del Sur, Kim Yung Ho, amenazó con "revisar" los 

acuerdos alcanzados con Corea del Norte ante el "comportamiento" de Pyongyang, que aumentó 

la presión sobre los países de la región a medida que desarrolla su programa balístico y nuclear. 

[EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán se unirá a la Organización de Cooperación de Shanghái.- Irán se sumará la próxima semana a la 

Organización de Cooperación de Shanghái (OCS), una alianza regional de la que también forman 

parte China y Rusia, anunció el ministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguéi Lavrov. [DW, EUROPA 

PRESS] 

IRAK 

Manifestantes protestaron frente a la Embajada sueca en Irak por la quema de un Corán en 

Estocolmo.- Decenas de manifestantes se volvieron a reunir ante la embajada de Suecia en Bagdad 

en una protesta convocada por el influyente clérigo Muqtada al Sadr contra la quema de un Corán 

durante una concentración celebrada el martes en Estocolmo. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Hallada una carta con amenazas a Netanyahu en la tumba de su hermano en Jerusalén.- Las 

autoridades de Israel confirmaron que fue localizada una carta con amenazas al primer ministro, 

Benjamin Netanyahu, en la tumba de su hermano, Yonathan Netanyahu, muerto en 1976 durante 

una operación de rescate de rehenes en el aeropuerto ugandés de Entebbe. [EUROPA PRESS] 

Judíos ultraortodoxos asaltaron una prisión en Israel para liberar a una joven acusada de saltarse el 

servicio militar.- Al menos 12 personas fueron detenidas durante una fuerte protesta organizada por 

más de 200 judíos ultraortodoxos contra una prisión militar del centro de Israel para liberar a una joven 

haredi acusada de saltarse el servicio a filas y que acabó desembocando en un asalto al centro 

penitenciario. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

FMI y Pakistán alcanzaron un acuerdo por 3.000 millones.- El Fondo Monetario Internacional y el 

Gobierno de Pakistán anunciaron un acuerdo inicial para desbloquear 3.000 millones de dólares de 

un rescate clave para hacer frente a la severa crisis económica que afronta el país asiático. [DW] 

SRI LANKA 

El presidente de Sri Lanka pidió un esfuerzo colectivo para sacar al país de la bancarrota.- El 

presidente de Sri Lanka, Ranil Wickremesinghe, pidió la colaboración de inversores, líderes 

económicos y de la población para salir de la enorme crisis económica que atraviesa el país desde 

que declarara la bancarrota en mayo del año pasado. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Estados Unidos vendió a Taiwán USD 440 millones en material militar.- Estados Unidos anunció la venta 

de municiones y de repuestos militares a Taiwán por valor de 440 millones de dólares, en el marco de 

su apoyo a la isla autónoma reivindicada por China. [DW] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Al menos 45 personas murieron en un accidente de tráfico en el oeste de Kenia.- Al menos 45 personas 

murieron cuando un camión embistió a varios vehículos y comerciantes en un mercado del oeste de 

Kenia. [AP] 

MALI 

ONU puso fin a su misión en Malí presionada por las autoridades militares del país.- A petición de las 

autoridades militares de Malí, el Consejo de Seguridad de la ONU puso fin a la misión de los Cascos 

Azules en ese país africano, escenario de la penetración de los virulentos ataques de grupos 

yihadistas. [SWISSINFO, EFE] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

República Democrática del Congo anunció la muerte de un alto cargo de las Fuerzas Democráticas 

Aliadas en una operación conjunta con Uganda.- Las Fuerzas Armadas de República Democrática 

del Congo anunciaron la muerte de un alto cargo de las Fuerzas Democráticas Aliadas, vinculadas 

al grupo yihadista Estado Islámico, en una operación conjunta con el Ejército ugandés en la provincia 

de Kivu Norte. [EUROPA PRESS] 
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OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia autorizó uso médico de MDMA y hongos alucinógenos.- Australia se convirtió en el primer 

país en autorizar el uso del éxtasis y los hongos alucinógenos para tratar algunos trastornos mentales. 

[DW] 
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